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МЫ ПРИНИМАЕМ ВЫЗОВ
Ответ бригадира 
И . Ф. Тихонова

Уважаемый Николай 
Степанович! Прочитали мы 
в газете «Красное знамя» 
письмо, в котором ваша 
бригада вызывает нас на 
соревнование. Очень хоро
шо, что каргасокские лесо
рубы наметили себе боль
шие рубежи. Мы рады за 
вашу бригаду, решившую 
перекрыть в четвертом 
квартале все нормы выра
ботки. Для нас большая 
честь соревноваться с таким 
коллективом, и мы гордим
ся довернем, которое нам 
оказано.

Действительно, у , нас с 
вами одна забота: дать Ро
дине больше леса. Четвер
тый квартал — решающий 
в подведении трудовых ито
гов года. Принимая вызов

малой комплексной бригады Ергайского леспромхоза 
бригадиру Каргасокского леспромхоза Н. С. Шанцеву

вашей бригады, Николай 
Степанович, мы решили за
готовить в четвертом квар
тале 7.700 кубометров. 
Сейчас наш коллектив го
товит трудовой подарок 
54-й годовщине Октября. 
Месячное задание будет пе
рекрыто. Мы наметили дать 
в октябре 2.700 кубометров.

Начиная первый год пя
тилетки, наша бригада бра
ла обязательство сделать 
26 тысяч кубометров при 
плане 22 тысячи. Соревно
вание всегда вскрывает ре
зервы повышения произво
дительности труда. Мы по
советовались и решили до 
предела уплотнить рабочее 
время, тщательно проана
лизировать каждую фазу 
технологического процесса.

Подсчитали, что за счет 
этих резервов сможем 
дать нынче дополнительно к 
обязательству еще 2 тысячи 
кубометров. Таким образом, 
годовая выработка достиг
нет 28 тысяч.

Николай Степанович, 
принимая вызов на соревно
вание от вашей бригады, 
мы, в свою очередь, обра
щаемся к вам со своим 
предложением. Давайте не 
будем ограничивать трудо- • 
вое состязание только этим 
годом, а продолжим наше 
соревнование на весь осен
не-зимний период. Вот наше 
обязательство на первый 
квартал 1972 года: загото
вить девять тысяч кубомет
ров.

Ты хорошо знаешь, Ни
колай Степанович, что осен

не-зимний период — самый 
продуктивный для работы в 
лесу. Разработки ведутся в 
массивах, куда летом не 
всегда можно добраться. 
Поэтому пусть наше сорев
нование станет стимулом 
творческого подхода к 
своему делу. Пусть будут 
мобилизованы все резервы. 
Наша бригада за осенне- 
зимний период заготовит 
16.700 кубометров. Думаем, 
Николай Степанович, что 
ваш коллектив поддержит 
наш призыв продолжить со
ревнование и в будущем 
году. Желаем вам всяче
ских успехов.

С уважением — бригадир 
малой комплексной бригады 
Ергайского леспромхоза 

И. ТИХОНОВ.

Используем л е с о в о з ы  в три сме ны
С большим интересом я 

прочитал письмо бригадира 
Н. С. Шанцева из Карга
сокского леспромхоза к 
И. Ф. Тихонову в Ергай. 
Это очень хорошо, что они 
решили соревноваться меж
ду собой. Такое состязание 
всегда приносит ощутимые 
результаты, на него ориен
тируются все остальные 
бригады.

Я шофер. И знаю, что от 
работы шоферов, от того, 
как они вывозят лес, за
висит успех всего пред
приятия.

Я думаю,; что водители 
лесовозных машин должны 
поддержать инициативу 
бригад двадцатитысячннков 
и своим ударным трудом со
здать все нёобходимые ус
ловия для ритмичной рабо
ты лесозаготовителей. г 

Экипаж нашей автомаши
ны состоит из двух человек. 
Мой напарник— Алексей Да
нилович Мельников. Рабо
таем мы по одному путево
му листу. Помогаем друг 
другу. На год мы брали 
обязательство вывезти на 
нашем «ЗШТе-131» 10 тысяч 
кубометров. Сейчас на

нашем счету более 8 тысяч 
кубометров. Зимой мы бу
дем работать втроем, пото
му что этот период самый 
благоприятный для транс
портников. Третьим членом 
экипажа- будет Иосиф Ио
сифович Глауб.

В четвертом, квартале это
го года и в первом будуще
го мы должны вывезти 6,5 
тысячи кубометров леса. 
Используя преимущества 
трехсменной работы по од
ному путевому листу, наш 
экипаж обязуется за осен
не-зимний период вывезти

8,5 тысячи кубометров. Этс 
на две тысячи больше пла
на.

От имени своего экипажа 
я вызываю на соревнование 
экипаж шофера Ивана Ва
сильевича Кулакова' из Ин- 
гуэетского леспромхоза. 
Старт нашего соревнования 
приходится на октябрь — 
канун 54-й годовщины Ок
тябрьской революции. Же
лаем успехов вашему кол
лективу, Иван Васильевич.

М. АФАНАСЬЕВ, 
шофер Ореховского лес

промхоза.
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| ЛОСИЙ ПОЧЕМ I
5  По решению исполкома областного Совета депутатов =  
=  трудящихся и областного совета профсоюзов за успехи, S  
Ц достигнутые на осенних полевых работах, на областную g  
Ц Доску почета заносятся:
3  механизированное звено по уборке н скирдованию со- g  
3  ломы колхоза «Первое мая» Первомайского района, воз- g  
3  главляемое тов. Андрюхиным М. В.
3  Механизированное звено по уборке и скирдованию со- g  
3  ломы колхоза имени Кирова Зырянского района, возглав- g  
Ц ляемое тов. Антнпкияым М. М.
3  Механизированное звено по уборке и скирдованию со- g  
5  ломы совхоза «Галкинский» Бакчарского района, воз- g  
3  главляемое тов. Юдиным Г. А.
3  Н. Н. Ларионов — тракторист совхоза «Пороеинский» g  
3  Томского района,
3  А. В. Бондарев — тракторист совхоза «Парбигский» Ц 
Ц Бакчарского района,
3  И. 3. Гончаров — тракторист совхоза «Прогресс» Бак- Ц 
3  чарского района.
3  А. В. Занкнн — тракторист совхоза «Петропавлов- Щ 
g  скнй» Колпашевского района. 5§
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Филипп Дмитриевич Павлов —  ветеран сельского хозяй
ства. 35 лет он работает в Больше-Жировском отделении 
совхоза имени Кирова Асиновского района. Сейчас Ф. Д. 
Павлов —  заведующий свинофермой. С хорошими показате
лями трудится коллектив животноводов его фермы. С на
чала года они получили по 16 поросят от каждой свиномат
ки при годовом плане 14 поросят и получили привеса более 
800 центнеров мяса при годовом задании 1.058 центнеров.

Ф о то  В. Ефименко.

В облисполкоме 
и облсовпрофе

ОКТЯБРЬ,
ПЕРВАЯ

ПЯТИДНЕВКА
Облисполком н облсов- 

проф рассмотрели итоги со
циалистического соревнова
ния на проведении комплек
са осенних полевых работ в 
первой пятидневке октября 
1971 года.

Отмечена хорошая работа 
по выполнению ^осенних по
левых работ:

по засыпке семян — Ко- 
жевниковского и Первомай
ского районов:

по скирдованию соломы и 
вспашке зяби — Зырянско
го, Первомайского н Аси
новского районов.

В соревновании коллек
тивов механизированных 
звеньев по скирдованию со
ломы'и вспашке зяби побе
дителями. признаны:

по зоне южных районов: 
механизированное звено 

колхоза «Первое мая» Пер
вомайского района, возглав
ляемое тов. Андрюхиным 
М. В„ заскирдовавшее 
1.766 тонн соломы: 

механизированное звено 
колхоза имени Кирова Зы
рянского района, возглав
ляемое тов. Антипкиным 
М. М., заскирдовавшее 
1.306 тонн соломы;

тракторист совхоза «По- 
росинсккй» Томского рай
она тов. Ларионов Н. Н„ 
вспахавший 538 гектаров 
зяби.

По зоне северных райо
нов:

механизированное звено 
совхоза «Галкинский» Бак
чарского района, возглав
ляемое тов. Юдиным Г. А„ 
заскирдовавшее 650 тонн 
соломы:

тракторист совхоза «Пар
бигский» Бакчарского рай
она тов. Бондарев А. В., 
вспахавший 615 гектаров 
зяби;

тракторист совхоза «Про
гресс» Бакчарского района 
тов. Гончаров И. 3., вспа
хавший 499 гектаров зяби: 

тракторист совхоза «Пет
ропавловский» Колпашев
ского района тов. Заикин 
А. В., вспахавший 311 гек
таров зяби.

Указанные йоллективы и 
передовики производства за
носятся на областную Доску 
почета, а звеньевые на 
уборке и скирдовании соло
мы премированы ценными 
подарками.

СЕРДЕЧНЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Товарищи Л. И. Бреж

нев, Н. В. Подгорный, А. Н. 
Косыгин направили поздра
вительную телеграмму то
варищам Э. Хонеккеру, 
В. Ульбрихту, В. Штофу по 
случаю 22-й годовщины 
провозглашения первого в 
немецкой истории рабоче- 
крестьянского государства 
— Германской Демократи
ческой Республики.

Советские люди, говорит
ся в телеграмме, горячо 
приветствуют успехи трудя
щихся ГДР, которых они 
добились за минувшие годы 
на всех участках социали
стического строительства. 
Состоявшийся недавно VIII 
съезд СЕПГ наметил новую 
конкретную программу
дальнейшего строительства 
социализма в ГДР. Мы уве
рены в том, заявляют со
ветские руководители, что

эта программа будет ус
пешно выполнена. Тем са
мым будет сделан еще один 
крупный шаг по пути по
строения развитого социа
листического общества, по 
пути торжества идей Марк
са—Энгельса— Ленина - на 
немецкой земле.

22 года говорится далее 
в телеграмме, Германская 
Демократическая Республи
ка идет плечом к плечу с 
Советским Союзом, други
ми братскими социалисти
ческими странами в едином 
строю борцов за светлые 
идеалы социализма и ком
мунизма, за мир и безопас
ность народов. В наши дни 
без должного учёта интере
сов ГДР не может быть ре
шена ни одна из насущных 
европейских проблем. Это 
получило вновь свое под

тверждение при заключении 
четырехстороннего согла
шения по Западному Бер
лину. Сейчас как никогда 
нормализация отношений с 
ГДР на основе общепри
знанных норм международ
ного права, принятие ее в 
ООН и другие международ
ные организация становится 
настоятельным требованием 
времени и встречает все бо
лее широкую поддержку в 
мире.

Советские руководители 
выражают твердое убежде
ние в том, что братская 
дружба между СССР и 
ГДР, неразрывное единство 
обеих партий будут неук
лонно крепнуть и разви
ваться на благо народов на
ших стран, в интересах уп
рочения европейского и 
международного мира.

(ТАСС).

Советская партийно - правительственная делегация в ДРВ
ХАНОЙ, 6 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). Вчера 
состоялось торжественное 
открытие первой очереди 
крупнейшей в ДРВ гидро
электростанции Тхакба, со
оружаемой с помощью Со
ветского Союза.

ХАЙФОН, 6 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня сюда прибыла находя
щаяся в ДРВ с дружествен
ным визитом советская пар
тийно -  правительственная 
делегация во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорным. Вместе с 
советскими гостями в этот 
крупнейший портовый город 
ДРВ прибыли член Полит
бюро ЦК ПТВ, Премьер- 
Министр правительства 
ДРВ Фам Ван Донг и другие 
вьетнамские товарищи.

На Хайфонском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами СССР и 
ДРВ, была устроена торже
ственная встреча. На протя
жении многокилометрового 
пути к городу трудящиеся 
Хайфона горячо приветство
вали посланцев братского 
Советского Союза.

Делегация посетила порт, 
побывала на судне «Ме
дынь»— одном из советских 
судов, доставивших грузы 
братскому вьетнамскому на
роду.

Затем в Хайфоне состоял
ся торжественный митинг в 
честь советской партийно
правительственной делега
ции. Митинг, прошедший с 
большим подъемом, закон
чился исполнением партий
ного гимна «Интернацио
нал».

Сегодня, же советская 
партийно - правительствен
ная делегация во главе с 
членом Политбюро ЦК 
КПСС Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным вме
сте с членом Политбюро 
ЦК ПТВ, Премьер-Минист
ром правительства ДРВ 
Фам Ван Донгом и другими 
вьетнамскими товарищами 
возвратилась в Ханой.

Для участия в церемонии 
в Тхакба прибыли члены со
ветской партийно-правитель
ственной делегации — член 
ЦК КПСС, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР В. Н. Новиков, 
член ЦК КПСС, председа
тель Государственного коми
тета Совета Министров 
СССР по внешним экономи
ческим связям С. А. Скач
ков вместе с членом Полит
бюро ЦК ПТВ, зам*естите- 
лем Премьер-Министра ДРВ 
Ле Тхань Нги, министром 
строительства ДРВ Буй Ку- 
анг Тао и другими вьетнам
скими товарищами.

(Окончание на 3-й стр.)

Пребывание А, Н. Косыгина в Алжире
АЛЖИР, 6 октября. 

(ТАСС). Председатель Ре
волюционного совета, Пред
седатель Совета Министров 
АНДР Хуари Бумедьен вче
ра вечером дал в Народном 
дворце обед, в честь Предсе
дателя Совета Министров' 
СССР А. Н. Косыгина. Вме
сте с А. Н. Косыгиным на 
обеде были сопровождаю
щие его официальные лица, 
а также посол СССР в 
АНДР С. С. Грузинов. С ал
жирской стороны присутст
вовали члены Революцион
ного совета, министры, выс
ший командный состав На
циональной народной армии, 
общественные деятели.

Во время обеда, прошед
шего в дружественной обста
новке, X. Бумедьен и А. Н. 
Косыгин обменялись речами.

Визит Председателя Со
вета Министров А. Н. Косы
гина в Алжир, заявил в сво
ей речи X. Бумедьен являет
ся новой прекрасной возмож
ностью для возобновления 
прямых переговоров на вы
соком уровне, с тем, чтобы 
укрепить отношения друж
бы, существующие между 
двумя странами, и расши
рить сотрудничество между 
ними в различных областях.

Нам осталось от колони
альной эпохи тяжелое насле
дие, продолжал оратор. По
этому мы мобилизовали все 
средства ради успеха поли
тики всестороннего и под
линного развития, которое 
не ограничивается лишь 
экономикой, а распростра
няется на все области сози
дания и творчества, уделяя 
первоочередное внимание 
развитию человеческой лич

ности и ее счастью. Осуще
ствляемый в Алжире четы
рехлетний план, отметил 
X. Бумедьен, направлен на 
одновременное осуществле
ние трех основных целей: 
промышленной, аграрной и 
культурной революции. Вза
имодействие и взаимодопол
нение этих трех задач дол
жны привести к коренной 
перестройке колониальной 
структуры, доставшейся Ал
жиру по наследству, к пол
ному обретению страной сво
его настоящего лица.

В области внутренней по
литики, подчеркнул X. Бу
медьен, создаются все усло
вия, чтобы Алжир, который 
избрал в качестве цели со
циализм и трудится ради 
нее, достиг, быстрого, все
общего и полного гармонич
ного развития.

Внешняя политика Алжи
ра направлена на поддерж
ку всех искренних усилий с 
тем, чтобы обеспечить мир
ное развитие международ
ных отношений и освобож
дение угнетенных наро
дов, устранить диспро
порции на земном ша
ре в экономической, соци
альной и культурной обла
стях и, следовательно, , осу
ществить братство и гармо
ничность на земле на основе 
уважения достоинства всех 
народов и гарантии их рав- 
нопоавия.

Хотя колониализм, ра
сизм, империалистическая 
экспансия, бесстыдная эк
сплуатация и другие болез
ни человечества начали свое 
отступление в ряде стран 
третьего мира, они не толь
ко еще существуют в неко

торых из них, не только 
имеют там глубокие корни 
и уносят жертвы, но даже 
стремятся распространиться.

На Арабском Востоке мы 
видим, указал Бумедьен, 
что четырехлетние поиски 
путей мирного урегулирова
ния привели к усилению 
опасности агрессии. Сионист, 
ское государство продолжа
ет проводить политику ан
нексии оккупированных зе
мель, политику грабежа, 
провокаций, расширения 
своей территории за. счет 
всего района.

■Мы вновь заявляем брат
ским арабским странам, 
непосредственно участвую
щим в конфликте, о нашей 
полной поддержке их уси
лий, направленных на воз
вращение оккупированный 
территорий с помощью тех 
средств, которые они счита
ют эффективными и отвеча-

. ющими их интересам и без
опасности.

С той же решимостью мы 
поддерживаем вьетнамский 
народ и выступаем за необ
ходимость прекращения им
периалистической агрессии в 
Юго-Восточной Азии. Мы 
считаем, что программа из 
7 пунктов, иедавйо выдви
нутая Временным революци. 
онным правительством Рес
публики Южный Вьетнам — 
это подлинный положитель
ный вклад в поиски мирного 
решения, которое обеспечи
вало бы народам Вьетнама. 
Камбоджи и Лаоса право на 
национальный суверенитет 
после вывода всех империа
листических войск в наикрат
чайшие сроки.

(Окончание на 3-й стр.)
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З Я Б Ь - П О Д  Я Р О В Ы Е  П О С Е В Ы
Закончилась уборка зер

новых культур. Но для нас, 
механизаторов, осенняя 
страда еще продолжается — 
предстоит напахать зяби 
под весь яровой клин. Это 
сделать можно в короткий 
срок, так как погода позво
ляет работать высокими тем
пами. Я лично за смену 
вспахиваю по 8 и более гек
таров пашни. Качество пахо
ты хорошее.

В нашем совхозе из-за не
достатка механизаторов 
многие, гусеничные тракторы 
используются в одну смену. 
На своем «ДТ-75» я тоже ра

ботаю один, а потому стара
юсь в поле находиться боль
ше часов. Пахать начинаю 
рано утром и заканчиваю 
свое рабочее время поздно 
вечером. Это и дает мне во
зможность значительно пе
ревыполнять норму, в какой- 
то степени компенсировать 
недостающее число механи
заторов. Конечно, одному 
работать на тракторе утоми
тельно. Но я думаю: для 
пользы общего дела с этим 
можно мириться. Ведь нали
чие зяби позволит нам вес
ной быстрее провести сев,

получить хорошие и ранние 
всходы, а в итоге — высо
кий урожай.

В том, что зябь иметь вы
годно, мы, механизаторы, 
убеждались не раз на прак
тике. В прошлом году не су
мели заготовить зяби на 
весь яровой клин и нынче 
недобрали много хлеба. По 
зяби посевы дали до 20 
центнеров зерна с гектара, а 
по весновспашке — наполо
вину меньше.

Торопиться со вспашкой 
зяби заставляет и то, что 
уже наступил октябрь. И

как бы ни баловала нас по
года, но уже близок тот 
день, когда начнут выпадать 
обильные дожди, а потом и 
снег. Лично я буду рабо
тать и дальше с полной от
дачей сил и к Всесоюзному 
дню работников сельского 
хозяйства вспашу не менее 
300 гектаров пашни. Сей
час на моем счету уже более 
270 гектаров. Уверен, что и 
другие трактористы' наметят 
для себя конкретную . цель.

А. ТИТОВ, 
тракторист совхоза 

«Молчановский».

ОСЕНЬ Н А ФЕРМАХ

ЧЕМ З Н А М Е Н И ТА  ЕЛ О В К А
—Пока еловцы —на вто

ром месте в соревновании 
животноводов молочното
варных ферм района, —- го
ворит главный зоотехник 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС Александр Федоро
вич Федоров. — Но, види
мо, на этой или на следу
ющей неделе поднимутся на 
высшую ступеньку: дела у 
них Идут заметно лучше, 
чём у основных их партне
ров по соревнованию — 
красноярцев.

С постановкой скота на 
стойловое содержание су
точные надои молока здесь 
не снизились, а возросли. В 
целом по ферме, даже пос- 

■

ле того как начали пасти 
дойное стадо по озими, на 
фуражную корову надаива
ли по 8,5— 8,7 литра моло
ка. а сейчас — по 9,1 — 
9,3. Поллитра с небольшим 
молока... Это немного, если 
речь идет об одной корове, 
а стадо из 180 коров дает 
прибавку более 100 литров 
в день.

— Надои хорошие пото
му. что мы сразу же, как 
поставили скот в стойла, 
дали коровам сочный, или. 
как его называют доярки, 
молочный корм — турнепс, 
— объясняет заведующая 
фермой Мария Фоминична 
Акулова. — Ну и конечно,

мастерство н старание до
ярок.

Привлекает внимание та 
тщательность, с которой ве
лась подготовка животно
водческих помещений.
Здесь, кажется, не упущено 
ничего: стены выбелены,
помещения утеплены, меха
низмы полностью подготов
лены к работе. Кузьма Иг
натьевич Кулешов, пенсио
нер, сразу же откликнулся 
на предложение помочь 
животноводам. В паре с 
Николаем Васильевичем
Носковым отремонтировал 
полы в коровнике, плотно 
законопатил и заколотил 
щели в оконных проемах.

Сами животноводы навели 
образцовый санитарный по
рядок в помещениях.

Иван Павлович Корнев 
отвечает за исправность 
механизмов. Он универсал 
— и слесарь, и наладчик, и 
электрик. Тот факт, что для 
выполнения ремонтных ра
бот не потребовалось вызы
вать с центральной усадьбы 
совхоза бригаду по механи
зации трудоемких процес
сов, ГОВОРИТ О ТОМ,. ЧТО'
Иван Павлович очень доб
росовестно следит за состо
янием автопоилок, корму
шек, транспортеров навозо- 
удаления. Механизмам по

требовался только мелкий 
ремонт.

С кормами тоже хорошо. 
Силосные траншеи располо
жены вблизи, на ферме' со
здан полумесячный запас 
сена и всегда находятся 
тракторы, чтобы подвезти 
солому. Сена нынче засто
говано 6,5 тысячи центне
ров. В прошлом году было 
только 3,8 тысячи центне
ров и то перед выгоном 
скота на пастбища еще ос
талось около 200 центне
ров.

— Если потребуется, 
сможем часть кормов уде
лить соседям, — гЬворят 
животноводы. И это

будет не в ущерб рациону 
нашим животным;

Лариса Михайловна Пау- 
това, Мария Михайловна 
Карканица, Иван Михайло
вич Акулов, Тамара Ми
хайловна Овчинникова — 
лучшие животноводы фер
мы. Они попеременно воз
главляют соревнование до
ярок и дояров, и трудно 
сказать, кто из них будет 
первым в конце года. Вот и 
сейчас , надои в их группах 
примерно одинаковы — 
где-то от 9,5 до 10 литров 
молока от коровы. Заслу
живают похвалы и комсо
молки Люба Балохнова и 
Нина Хомяченок, в этом го
ду ставшие доярками.

— А что вы скажете о 
зоотехнической и ветери
нарной работе? — спраши
ваю у главного зоотехника 
совхоза.

— Поставлена хорошо,— 
ответил Александр Федоро
вич. — Да так и должно

быть: ведь на ферме, рабо
тают такие замечательные 
люди, как техник-осемена
тор Валентина Макаровна 
Шевченко, ветврач Анато
лий Павлович Бобров, ко
торого коммунисты отделе
ния единодушно избрали 
своим секретарем. Они свое 
дело знают очень хорошо.

На интенсивном откорме 
скота супруги Валентина и 
Василий Федосовы и Клав
дия Пахомова с начала го
да не получали суточного 
привеса меньше тысячи 
граммов на голову. Притом 
более 90 процентов сдавае
мого ими скота идет по 
лучшей категории — упи
танность выше средней. А 
Мария Андреевна Бауман 
ухаживает за телятами в 
возрасте от 20 дней до по
лугола. Хорошо трудится 
Мария Андреевна — каж
дый теленок прибывает в 
весе на 800—900 граммов 
в день.

Конечно, основа высоких- 
результатов — добросове- | 
стное отношение животно- jj 
водов к делу, но это при • 
условии, если имеются в | 
достатке корма. Вот что | 
получают телята на индиви- |. 
дуальном откорме: 3 кило
грамма концентратов (в кон
це откорма — 4), 25— 30 
килограммов силоса (летом 
— 30—35 килограммов зе
леной массы), 5 килограм
мов сена. Ясно, что здесь 
можно ожидать высоких 
привесов.

Вот что говорит о начав
шейся зимовке заведующая 
фермой:

— К зимовке мы подго
товились тщательно. Ко
нечно, было бы нескромно 
заявлять, что наши ре
зультаты будут самые вы
сокие в районе, но цель та
кую перед собой коллектив 
ставит.

Ф. ГОСПОРЬЯН.
Кожевншсовсний район.
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РЕЗЕРВЫ РЕКОНСТРУКЦИИ
Ровная бетонная дорога у 

ворот А.СИНОВСКОГО дерево
обрабатывающего комбина
та делает развилку. Оста
новку автобуса на этом 
месте можно бы назвать 
«ДОК — ~ административ
ный». Отсюда ближайший 
путь до здания управления 
самого- крупного предприя
тия райцентра. Но путь 
этот все одно по территории 
комбината. А значит, и зна
комство с ним каждый на
чинает самостоятельно. Но
вые кирпичные постройки, 
новая в современном стиле 
проходная, красивый плакат 
у высоких ворот — все это 
бросается в глаза и как-то 
сразу дает понять, что в по
вседневных хлопотах о вы
полнении производственных 
программ на предприятии 
не забывают и об эстетиче
ской стороне производства, 
об улучшении условий тру
да. Эта сторона современ
ного производства в послед
нее время особо выделена. 
Ей было уделено большое 
внимание в Директивах 
XXIV съезда КПСС, как 
одной из составляющих тех
нического прогресса. Аси- 
новские деревообработчики 
начали эту работу еще в 
прошлом году.' И накопили 
небольшой опыт. Наш кор- 
респондейт встретился с 
руководителями комбината 
— секретарем парткома 
Александром Мироновичем 
Нестеровым и заместителем 
директора по экономиче
ским вопросам Павлом 
Ильичом Белошапкиным. 
Тема их беседы — строи
тельство объектов социаль
но-бытового назначения и 
проблемы, связанные с ним.

Корр: — Вопросы соци
ального развития предприя
тий встали не так давно в 
один ряд с ведущими проб
лемами производства. Сего
дня хотелось бы услышать 
о том, что характерно для 
вашего комбината.

А. М. Нестеров:—улучше
ние культурного и матери
ального уровня жизни чело
века — одна из основных 
задач девятой пятилетки, 
Именно этой задаче и под
чинен план социального раз
вития нашего предприятия.

Партийный комитет ДОКа 
взял под контроль выполне
ние этого плана. Вопросы, 
связанные с новостройками, 
очень часто обсуждаются на 
заседаниях комитета.

П. И. Белошапкин:—Тем, 
кто был у нас на комбина
те года три назад, вероятно, 
памятна картина запущен
ности территории, шоферы 
боялись заезжать во двор. 
Условиями труда для рабо

чих тоже особо похвастать 
- не могли. - Производст

венные корпуса были ча
стично в аварийном со
стоянии, не хватало быто
вых помещений. Приехал к 
нам в 1968, году министр 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности, по
смотрел вокруг и предложил 
закрыть на некоторое время 
несколько ближайших лес
промхозов и все силы сосре
доточить на реконструкции 
ДОКа, его поселка. А нас 

, проблема реконструкции 
волновала давно Кое-что 
мы уже прибрасывали " на 
бумаге, подсчитали. Коро
че. от помощи леспромхозов 
отказались. Заверили мини
стра, что сами справимся.

А. М. Нестеров:— В про
шлом году было принято по
становлении бюро .Томского 
обкома КПСС предусматри
вающее Меры по улучшению 
деятельности Асиновского 
ДОКа. В июне 1970 года 
мы развепнули строительные 
работы. Начали с поселка 
деревообработчнков Пока
зательный.

При комбинате раньше су
ществовал ремонтно-строи
тельный участок. Мы уве
личили его почти в четыое 
раза. Более 250 человек 
стал насчитывать стройотряд 
комбината. И вот прошло 
чуть больше года. Мы уже 
построили: медсанчасть (ста
ционарное отделение на. 70 
коек, амбулатория, аптека, 
лаборатория, подсобные по
мещения!, Дом культуры —
2 зала на 450 ' ’ ест, детский 
комбинат на 280 мест, ба- 
ию, два магазина, два бу
фета в цехах, столовую на 
нижнем складе, трехэтаж
ный бытовой корпус (на 
первом этаже-—мастерские, 
на втором и третьем--быто
вые помещения),- 48 двух
квартирных домиков, что да
ло 2.800 квадратных метров 
жилой площади новый ад
министративный корпус. На 
территории комбината и по
селка пробурено 4 скважи-. 
ны для обеспечения питье
вой водой- Кроме того, по
строено 3.700 метров бетон
ных дорог. 2.90# метров тро
туаров, установлено 50 лю
минесцентных светильни
ков, высажено 5.975 дере
вьев и кустарников, 7.900 
цветов. Все это, за исклю
чением бытового корпуса и 
дорог (эти объекты сданы 
СУ-24), построено силами 
РСУ комбината.

П. И. Белошапкин: — Стро
ительное управление № 24

ведет сейчас работы на мно
гих наших объектах. В их 
числе — кафе-столовая на 
220 мест, двухэтажный ком
бинат бытового обслужива
ния на 20 рабочих мест, 
магазин на 12 продавцов, 
склад-холодильник на 150 
тонн, фруктоовощехраннли- 
ще на 120 тонн и т. п. Строи
тели заканчивают кладку Пя
того этажа семидесятиквар
тирного дома, еще для одно- 
гб такого же заложен фунда
мент. Возводится общежитие 4 
на 500 мест. Отделочные и 
сантехнические работы ве- 
дутея на четырех двенадца
тиквартирных домах, кото
рые будут сданы к новому 
году

Корр: — Интересно будет 
узнать, на какие средства 
ведется столь значительное 
строительство?

П. И. Белошапкин: —
Сразу скажу, что денег нам 
все-таки не хватает. Такого 
понятия, как «неосвоенные 
средства», у нас нет. Ну 
и в двух словах на ваш во
прос. В прошлом году мы 
получили из централизован
ного фонда министерства 1 
миллион 100 тысяч рублей 
на строительство. Маловато! 
Использовали имеющийся 
фонд развития производства, 
еще 250 тысяч рублей. Ис
пользовали и средства, от
пускаемые ежегодно на ка
питальный ремонт. А нахо
дящиеся сейчас в стадии 
строительства объекты воз
водятся за счет государст
венных капвложений. Коро
че, деньги есть и денег нет. 
Мне кажется, что отныне 
финансовая проблема для 
нас будет несколько проще.
В лесу появился один хо
зяин — объединение «Том- 
деспром», и мы надеемся, 
что при перераспределении 
средств наши нужды будут 
учтены. Ведь такой размах 
строительства под силу толь
ко крупным предприятиям.

Корр: -л Строительные 
затраты для комбината все- 
таки значительны. Оправды
вают ли они себя?

А. М. Нестеров: — Безу
словно. Начну объяснение 
вот с чего. На- протяжении 
многих лет главной пробле
мой для комбината была те
кучесть кадров. Увольняв
шихся было гораздо больше, 
чем поступавших на работу. 
Задерживались на комбина
те в основном те, кому оста
лось немного до пенсии. 
Молодежь, можно сказать, 
бежала с комбината. Воспи
тательную работу в коллек
тиве проводить было очень 
трудно. Текучка дергала

производство, пагубно ска
зывалась на выполнении 
планов, качестве продукции.

Были случаи, когда не 
хватало рабочих и приходи
лось переводить людей из 
цехов, где зарплата больше, 
в деревообрабатывающие 
цеха, но разницу в зарплате 
компенсировали. И эко
номически незерно, и лю
ди работали не с полной от
дачей.

Рабочих можно было по
нять. На комбинате были 
плохие условия труда, не 
хватало жилья. Перелом на
ступил в прошлом году, с 
тех пор как мы поверну
лись лицом к объектам соц
культбыта. Значительно 
уменьшилась текучесть кад
ров. Снизилось число прогу. 
лов. Например, потери ра
бочего времени от прогулов 
за восемь месяцев прошлого 
года составили 3.775 чело
веко-дней, а нынче — 
2.356. Уволилось в прош
лом году за 'это яге время 
1.281 человек, а пришло 
1.102. Нынче эти цифры со
ставили соответственно. 836 
и 795. Сдвиги есть.

П. И. Белошапкин: — Все 
это, конечно, хорошо сказа
лось и на производстве. По 
сравнению с 1970 годом 
план по реализации нам был 
увеличен на 400 тысяч 
рублей, а по выпуску товар
ной продукции— на 500 ты
сяч. Только за девять меся
цев комбинат дал 26 тысяч 
кубометров пиломатериа
лов. сверх плана и перевы
полнил задания по выпуску 
товарной продукции на 903 
тысячи, рублей, а по реали
зации — на 834 тысячи,

А. М. Нестеров: — На 
днях состоялось заседание 
постоянно действующего 
производственного совеща
ния, на котором были пере
смотрены социалистические 
обязательства коллектива. 
План одиннадцати месяцев 
решено выполнить к 7 нояб
ря, досрочно завершить про
изводственные задания года 
и дать сверх плана товарной 
продукции на 1 миллион 
100 тысяч рублей;

Корр: — То есть за один 
год только сверхплановая 
прибыль покроет, так ска
зать. средства, полученные 
от министерства?

П. И. Белошапкин: — Да.
Корр: — Вероятно, и в 

будущем этот курс будет 
продолжен?

П. И. Белошапкин: —
План социального развития 
нашего комбината на пяти
летку. который был принят 
на профсоюзной конферен
ции в июле этого года, пре
дусматривает дальнейшее 
развертывание строительст

ва. В поселке вырастет 
квартал из 5 пятиэтажных 
домов, будут построены дет- 
еад-ясли на 140 мест, школа 
на 980 мест, торговый центр, 
спорткомплекс, оздорови
тельный комплекс (пионер
ский лагерь и база отдыха 
для трудящихся), стадион, 
еще один комбинат бытового 
обслуживания, магазины. 
Поселок будет радиофициро
ван и телефонизирован.

Кроме того, план преду
сматривает мероприятия по 
улучшению условий труда, 
санитарно-бытового обслу
живания, укреплению здо
ровья трудящихся. Всего пе
речислить невозможно. Но 
при составлении плана мы 
старались учесть все — о т . 
ввода новых санитарно-бы
товых помещений до орга
низации бесплатного пита
ния для работающих в ноч
ную смену.

А. М. Нестеров: - -  Пла
ны у нас. действительно, 
большие. И у коллектива 
есть огромное желание 
справиться с ними. Мощ
ность стройучастка мы на
мерены увеличить еще. Не
которые объекты будут 
объявлены народной строй
кой. Эта система успешно 
оправдала себя нынче на 
строительстве Дома культу
ры.

За свой стройучасток мы 
спокойны. Люди работают с 
огоньком. Единственное, 
что может сдерживать их,— 
нехватка стройматериалов. 
Особенно частые перебои, 
например, в этом году были 
из-за цемента. Очень не хва
тало. его.

П. И. Белошапкин: — Это
верно. Но хуже работает 
коллектив СУ-24. Отстают 
строители. Выбиваются из 
графиков, зачастую не вы
полняют своих обязательств. 
Основная,причина этого, мне 
кажется, в том, что управ
ление набрало очень много 

'подрядов, а силенок-то ма
ло. Видимо, настала пора 
руководителям управления 
подумать над тем, как ра
циональнее скоординировать 
усилия. А то ведь может по
лучиться так — . за двумя 
зайцами погонишься.,..

А. М. Нестеров: — Я 
считаю, что руководство \Ф- 
равления в ближайшее вре
мя решит эту проблему. 
Ведь в конце концов задача 
у нас со строителями одна 
— создавать все более луч- ■ 
шне условия для трудящих
ся. К этому призывает нас 
современность. Об этом кра
сноречиво сказано в. Дирек
тивах XXIV съезда партии.

Беседу провел
Ю. ЩЕРБИНИН.

Для советского человека

«Электрон», «Березка» и «А ли са »
Производство ткани «Элек

трон», образцы которой удо
стоены Золотой медали на ны
нешней осенней ярмарке в 
Лейпциге, началось на Ленин
градской суконной фабрике. 
Получены десять видов нового 
изделия различных цветовых 
сочетаний. Коллектив фабрики 
начал также выпуск ткани «Бе

резка», напоминающей букле, 
и яркой клетчатой гкани «А ли 
са» —  для женской верхней 
одежды.

В этом году коллектив 
предприятия выпустил полмил
лиона метров новых тканей, 
обновив четверть своей про
дукции.

Ленинград.

Служебные мебельные гарнитуры
Первые гарнитуры мебели 

для учреждений и предприя
тий, отвечающей современ
ным требованиям организации 
труда, изготовила фабрика 
Вильнюсского эксперимен
тально-конструкторского бюро 
мебели.

В наборы входят удобные 
рабочие столы с подвесными 
тумбочками, столики для пи
шущих машин, конторские

шкафы для хранения доку
ментации, кресла и стулья.

Мебель сделана из универ
сальных щитовых элементов, 
смонтированных на металличе
ских каркасах. Это облегчает 
ее компоновку и размещение 
в служебном помещении. На
рядный вид мебели придаю’ 
полиэфирные лаки, которыми 
она покрывается.

Вильнюс,

Смотр продолжается
В июле президиум обл- 

совпрофа и Томский горис
полком приняли постанов
ление «Об организации со
ревнования по благоустрой
ству города .Томска и про
ведении общественных смот
ров содержания жилого 
фонда и усадеб».

Прошло два месяца. И 
вот перед членами смотро
вой комиссии облсовпрофа 
предстали с отчетами руко
водители профорганизаций и 
предприятий: объединения
«Снбкабель», завода режу
щих инструментов, лесопе
ревалочного . комбината и 
горжилуиравления.

В жилмассиве завода ре
жущих инструментов прове
дено собрание жильцов и был 
объявлен конкурс на луч
шее озеленение усадьбы. 
Коллектив этого предприя
тия немало потрудился над 
тем, чтобы улицы, прилега
ющие к заводу и жилым 
домам-, оделись в асфальт и 
радовали гЛаз зеленью га
зонов. деревьев. По улице 
Учебной строится ливневая 
канализация. Жилой фонд 
вовремя подготовлен к зи
ме,

Не остался в стороне от 
смотра и коллектив объеди
нения «Снбкабель». При 
плане 5.600 квадратных 
метров асфальта уложено 
12 тысяч квадратных мет-

ЛЕН
ОБМОЛОЧЕН

В Семеновском отделе
нии колхоза «Сибиряк» бы
ло посеяно 150 гектаров 
льна. - Со всей этой пло- 

' щади лен своевременно вы
тереблен и заскирдован, а 
теперь закончен и обмолот. 
Хорошо поработали маши
нисты льномолотилок
А. Смирнов и Н. Москалев. 
Ежедневно они намолачива
ли по 18—22 центнера се
мян при норме 12 центне
ров.

Сейчас идет обмолот Льна 
и в Цыгановском отделе
нии. Здесь его было 100 
гектаров. Льноводы «Сиби
ряка» намерены справиться 
с обработкой льна в бли
жайшее время.

Е. ЛЕСКИН.
Зырянский район.

Т р а к т о р и с т  А н ато лий  А л ю -  
нин из комсомольско-молодеж
ной бригады А. Чебух в лесу 
не новичок. В Комсомольском 
леспромхозе он уже четвер
тый год. Вверенная ему те х 
ника всегда находится в о т 
личном состоянии. За смену 
он стрелевывает на верхний 
склад до 80 кубометров древе
сины, что составляет полторы 
нормы. Встав на тр уд о ву ю  
вахту в честь 54-м годовщины 
Октябрьской революции, А н а 
то лий  тр у д и т с я  с большим 
подъемом.

Н А  С Н И М К Е  слева — А .  А л ю -  
нин.

Фото Е. Лисицына.
* *  *

Закончился рейс. Самолет 
п о д р у л и л  к стоянке. Пассажи
ры выходят на перрон. А к 
самолету уже дв и ж утся  маши
ны технической службы: авто
заправщик и эгрегат э лектр о
питания. Э т у  яр ко -ж е лтую  ма
ш и н у  —  агрегат э лектр опи та
ния видно еще издали. Води
те ль  ее —  В. К. Новоселов —  
один из л у ч ш и х  работников 
те хнической служ бы  Томского 
аэропорта.

Фото В. Казанцева.

ров. Отремонтировано 12 
тысяч квадратных метров 
газонов, благоустроены тер
ритории дошкольных дет
ских учреждений. Большие 
работы проделаны по гази
фикации домов н снабжению 
их горячей водой. Оборудо
ваны агитационные ’ спор
тивные и детские площад
ки, сделаны'первые шаги по 
созданию базы для отдыха — 
в деревне Поздняково Ше- 
гарского района построен 
двенадцатиквартирный дом, 
где отдыхают рабочие со 
своими семьями.

1.530 квадратных метров
тротуаров заасфальтирова
но, высажено более 700 
деревьев, заложен парк, 
сделано 2 тысячи квадрат
ных метров газонов, по
строено 7 детских площа
док, проложено более 370 
погонных метров ливневой 
канализации. Текущий ре
монт домов проведен хоро
шо, котельная подготовле
на к отопительному сезону. 
Таков предварительный итог 
работ. по благоустройству 
коллектива лесоперевалоч
ного комбината. За каждым 
цехом здесь закреплены 
участки, доведены задания 
по благоустройству.

Коллективные и индиви
дуальные социалистические 
обязательства приняты ра
ботниками . домоуправлений. 
Здесь все ознакомлены с

условиями смотра и социа
листического соревнования. 
И это дало положительные 
результаты. Кроме домоуп
равлений №.\в 6 и 7, все 
встретили холода во всеору
жии.

В домоуправлении № 3,
например, пять домов уже 
передано жильцам на со
циалистическую сохран
ность, десять подготовлены 
к передаче. В этом же до
моуправлении не ждут рас
сады от РСУ зеленого стро
ительства, а строят свою 
оранжерею, парники, прово
дят посадку деревьев и кус
тарников, их инвентариза
цию.

Вместе с тем комиссия 
по проведению смотра ука
зала профсоюзным органи
зациям, руководителям
предприятий и учреждений 
на слабую работу с активом, 
на то, что они еще мало 
привлекают томичей к ре
монту квартир и домов. Не
достаточна и гласности со
циалистического соревнова
ния.

Смотр продолжается. Он 
рассчитан на длительное 
время. Надо добиться, что
бы в нем участвовали кол
лективы всех предприя
тий, учреждений, жители 
Томска.

В. ЛИТВИНОВА.
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Хозяйствовать разумно, бережливо

ПЛЮС-МИНУС 100 КИЛОМЕТРОВ
65 изделий ежеминутно

Цех эмалированной посуды 
Лысьвенского металлургиче
ского завода в результате 
проводимой сейчас реконст
рукции станет одним из самых 
мощных в' стране. Уже в этом 
году, не увеличивая числен
ности рабочих, он выпустит 
продукции на 42 процента 
больше, чем в прошлом. Та
кой скачок стал возможен 
благодаря коренной пере
стройке производственного 
процесса с применением но
вейшей техники?

Впервые в этом году заводу

планируется производство 
продукции не только в тоннах, 
но и в штука» Это существен
но повлияло *нз изменение 
ассортимента. Раньше цеху 
было выгодно выпускать тяже
лые кастрюли, бидоны, тазы. 
Теперь с конвейера пошла и 
так называемая «кухонная ме
лочь»: кружки, миски, кофей
ники —  45 видов эмалирован
ной посуды. С конвейера 
ежеминутно сходит 65 изде
лий.

г. Лысьеа,
П е р г '‘:ая область.

Медаль.-изделию 
смоленских мастеров

Скатерть Смоленского льно
комбината удостоена на меж
дународной ярмарке в-П лов
диве Золотой медали.

Это изделие, производится 
из чистого льна,-в шести ри
сунках. За год таких скатёр-

. тей будет выпущено свыше 130 
тысяч Дтук.

Всего в первом году пяти-' 
летки Смоленским льнокомби
натом будет изготовлено око
ло полутора миллионов ска
тертей.

Смоленск.
(ТАСС).

Мощный «КРАЗ» грузо
подъемностью в 12 тонн со
вершил за один день 14 
рейсов на расстояние 18 
километров. Он перевез за 
этот день 168 тонн груза. 
Это — рекордное достиже
ние в использовании авто
машины такой марки. Од
нако администрация объеди
нения «Томскстройтранс» и 
общественные организации 
как то не обратили внима
ния на усилия водителя. У 
цроходной предприятия не 
появилась радостная «мол
ния», поздравляющая удар
ника труда. Лишь товарно- 
транспортная накладная 
№ 036412, скромно подши
тая в пухлую папку, свиде
тельствует о необыкновен
ном достижении.

Незамеченными остаются 
и трудовые рекорды, ус
тановленные на автомаши
нах всех марок, имеющихся 
в объединении В той же 
самой папке можно на
ткнуться на документы, в 
которых задания и техни
ческие возможности авто
мобилей перекрываются в 
1,5— 2 раза. Почему же 
все эти достижения оста
ются в папках?
■ Давайте посмотрим, как

был установлен «рекорд» на 
том самом КРАЗе и шофер 
заработал 38 рублей за 
один день, Он " перевозил

бракованные железобетон
ные изделия от головного 
завода ОПСМ в отвал. Этот 
отвал находится не в 18, 
как указано в товарно
транспортной накладной, а 
в 3 километрах от завода, 
в ближайшем логе. Учиты
вая организацию разгрузки 
и погрузки на ОПСМ, на 
аналогичных автомашинах 
совершается 3 —4 рейса в 
день, а не 14, как указано в 
той же товарно-транспорт
ной накладной. Значит, она 
является липовой справкой.

Если водитель получит 
справку за фактически сде
ланную работу, то его зара
боток будет небольшим. 
Допустим, в один из дней 
ему выдают такую справку 
на головном заводе ОПСМ. 
Водитель поднимает шум, 
заявляя, что завтра он не 
приедет сюда. Лицо, отвеча
ющее за обеспечение тран
спортом, не заинтересовано, 
чтобы этот шум дошел до 
руководства и, кроме того, 
действительно можно ос
таться без автомашины. 
Выход один — написать 
столько тонн и километров, 
сколько надо для обеспече
ния приятного для шофера 
заработка.

Писать удобно формули
ровку: «отвозка в отвал». 
Что за отвал и где он? Ни
кого это не касается. Сле
довательно, расстояние до

него можно ставить любое, 
тем более что в объедине
нии «Томскстройтранс» пе
ред сменой и в ее конце ни
кто не записывает показа
ния спидометров. Большин
ство машин выходят в рей
сы с неисправными, спидо
метрами.

Общепринят такой поря
док. Горисполком отводит 
специальное место для от
вала. Горкомхоз выдает та
лоны для вывозки любых 
отходов на этот отвал. В 
течение 1970 — 1971 года 
ОПСМ не приобретало в- 
горкомхозе ни одного тало
на на вывозку отходов. В 
то же время с предприятий 
ОПСМ каждый месяц вы
возится по 250—300 машин 
бракованных плит, свай и 
перемычек, земли, мусора и 
так далее. Все это отвозит
ся в ближайший лог под бо
ком головного завода ОПСМ.

Его работники считают 
свои отходы в кубометрах, 
работникам транспорта по
давай тонны. Происходит 
приблизительный пересчет. 
Если взять все товарно
транспортные накладные, 
выданные на ОПСМ, то по
лучается, что чуть ‘ ли не 
вся продукция головного 
завода уходит в отвал. Но 
брак на ОПСМ составляет 
несколько процентов от об
щего выпуска. Следова
тельно, с помощью форму-*

лировки «отвозка в отвал» 
перевезенные тонны груза 
завышаются в несколько 
десятков раз. То же самое 
получается и с расстояни
ем.

Как-то пробовали работ
ники ОПСМ предъявить 
претензии к автообъедкне- 
нию: слишком ■ дорого обхо
дится . транспорт, , слишком 
много липы и ненужных 
расходов. Транспортники не 
растерялись с ответом: «Вы 
же сами подписывали все 
документы о выполненных 
объемах». И что же полу
чается? По плану тран
спортные расходы на ОПСМ 
должны быть 1,7 копейки 
на' каждый рубль товарной 
продукции, а фактически 
они — 11 копеек. Полуго
довой объем товарной про
дукции ОПСМ составил 3,5 
миллиона рублей. Убытки 
от транспорта при этом до
стигли 320 тысяч рублей. 
Они ложатся тяжким бре- 
менем на цеховые расходы, 
на себестоимость всех изде
лий ОПСМ.

Кто виноват в приписках, 
вызывающих убытки? В 
первую очередь работники 
ОПСМ, подписывающие ли
повые товарно-транспортные 
накладные и пытающиеся 
этим скрыть плохую орга
низацию погрузки и раз
грузки автомашин, то и де

ло простаивающих. Винов
ны и работники «Томсн- 
стройтранса». Они выпу
скают автомашины без спи
дометров, принимают дутые 
путевые листы и товарно
транспортные накладные.

— Зачем же все это де
лается? — спросил я ' за
местителе директора ОПСМ 
И. И. Булгакова.

- Да. к нам ии один шо
фер не пойдет, если мы бу
дем писать фактические ки
лометры и тонны, Я не один 
решаю, что и как писать в 
документах.

Он не добавил, что боль
шинство документов не от
ражает истинного положе
ния вещей. «Писали липу, 
пишем и будем писать» — 
такая негласная договорен
ность существует между 
транспортниками и их кли
ентами. Тем самым созда
ется иллюзия, что машины 
используются на полную 
мощь. Идут премии за пе
ревыполнение планов пере
возок, за экономию горюче
го, за экономное расходо
вание автомобильных по
крышек. Идет хорошая зар
плата шоферам. В то же 
время у шофера и лица, 
выдающего ему липовые до
кументы, воспитывается 
безразличие к государствен
ному плану перевозок гру
зов, к затратам на эти пе
ревозки, к собственной ра

боте. Ведь заработок идет 
часто не за работу, а за 
безделье. Многие видят это. 
Одни молчат, другие рабо
тают спустя рукава, третьи 
возмущаются и попадают в 
список неуживчивых людей. 
«Надо уметь жить». Это 
«умение» заключается, по 
мнению некоторых, в обма
не государства.

Министерство строитель
ства СССР 25 марта 1971 
года издало приказ. В нем 
говорится: «Запретить ис
пользование товарно-тран
спортных накладных при 
перевозке нетоварных гру
зов (земля, отходы, мусор), 
накладные с записью «раз
ные строительные • грузы» 
считать недействительными 
и к оплате не принимать». 
Приказ читали и руководи
тели ОПСМ, и руководите
ли «Томскстройтранс^». По, 
как видно, министерский 
приказ для них не указ.

Взаимных сверок и про
верок производственники и 
транспортники не проводят. 
Первым это неинтересно, 
тонны их не интересуют. 
Вторым это невыгодно, 
вскроется фальшь и в объ
емах перевезенных грузов, и 
в расстояниях, пройденных 
автомашинами. Объедине
нию «Томскстройтранс» 
нужны только тонна-кпло- 
метры, а ОПСМ .— «лишь 
бы машины пришли». Ни
кого не интересует сущ
ность фальшивок, по кото
рым шоферы получают не
заработанные деньги.

В. МОРОЗОВ,
старший бухгалтер-ре
визор Томского управ

ления строительства,

(
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СОВЕТСКАЯ ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ В ДРВ
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Гости осмотрели щит уп

равления ГЭС и разрезали 
алую ленту у первого агре
гата.

ГЭС Тхакба недавно дала 
первый промышленный ток. 
Чтобы отметить эту трудо
вую победу, тысячи строите
лей собрались на митинг, 
который вылился в яркую 
демонстрацию вьетнамо-со
ветской дружбы.

На трибуне министр стро
ительства ДРВ Буй Куанг 
Тао. Он говорит о том. что 

Jдостойный вклад советских 
специалистов явился важ
ным фактором, позволив
шим добиться на стройке 
успеха. Рекомендации и 
опыт советских специали
стов содействовали ускоре
нию выполнения графика 
работ, обеспечению качест
ва возводимых сооружений. 
Не боясь трудностей, под
черкнул министр, советские 
специалисты днем и ночью 
находились на объектах, от 
всей души оказывали по
мощь вьетнамским рабочим 
в выполнении строительно- 
монтажных работ. Министр 
выразил искреннюю благо
дарность советским специа
листам за их активную по
мощь.

Тепло встречают ‘ собрав, 
пшеся выступление В. Н. 
Новикова. Сооружая элек
тростанцию и другие пред
приятия. говорит он. вы сво
им самоотверженным тру
дом закладываете экономи
ческий фундамент будущего 
Вьетнама — развитого ин
дустриального и аграрного 
государства, дающего хоро
ший пример народам Индо
китая. В. Н. Новиков выра
жаем уверенность в том, что 
вьетнамский народ под ру
ководством марксистско- 
ленинской партии, выполняя 
заветы великого Хо Ши Ми
на, не только окончатель
но разгромит врага, но и в 
короткие исторические сро

ки построит на своей земле 
величественное здание со
циализма.

В. Н. Новиков указывает, 
что строительство этой ГЭС, 
осуществляемое с помощью 
Советского Союза, показа
ло образец тесного сотруд
ничества обеих стран.

Под бурные аплодисмен
ты участников митинга 
В. Н. Новиков от имени со
ветской • партийно-правитель
ственной делегации препод
нес коллективу ГЭС портрет
Владимира Ильича Ленина. * * *

ХАЙФОН, >6 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в Хайфоне состоялся 
митинг в честь советской 
партийно - правительствен
ной делегации во главе с 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным.

На митинге присутство
вал член Политбюро ЦК 
ПТР>. Премьер-Министр 
ДРВ Фам Ван Донг.

С речью к собравшимся 
обратился первый секретарь 
городского комитета Пар
тин трудящихся Вьетнама 
Чан Киен. высказавший го
рячую благодарность КПСС, 
правительству и народу Со
ветского Союза за постоян
ную ценную помощь вьет
намскому народу в его 
бооьбе. против агрессии 
США. в строительстве соци
ализма.

Затем с речью выступил 
товарищ Н. В. Подгорный.

Все мы, члены советской 
партийно- правительственной 
делегации, заявил Н; В. 
Подгорный, очень призна
тельны за дружественный 
прием, за течлые. слова. ска
занные здесь на митинге, в 
адрес нашей Коммунистиче
ской партии и советского на
рода. Сегодняшняя наша 
встреча — это новое крас
норечивое свидетельство 
нерушимой братской друж
бы советского и вьетнамско
го народов.

Обращаясь к трудящимся 
героического Хайф'она,
Н. В. Подгорный от имени 
делегации выразил им чув
ства глубокого уважения
советских людей к народу 
Вьетнама, его мужеству и 
стойкости в борьбе, к само
отверженности в социали
стическом строительстве.

За время пребывания в 
ДРВ, продолжал Н. В. Под
горный, наша'делегация уже 
имела ряд встреч с трудя
щимися вашей страны, поз
накомилась с замечатель
ным коллективом Ханойско
го механического завода. 
Часть наших товарищей вы
езжала на открытие первой 
очереди гидроэлектростан
ции Тхакба, побывала у вои
нов Вьетнамской народной 
армии. Перед вылетом в 
Хайфон мы посетили райо
ны, пострадавшие от навод
нения, и в полной мере мог
ли оценить энергию и само
отверженность, с которыми 

’ вьетнамские трудящиеся 
мужественно преодолевают 
последствия этого стихийно
го бедствия.

Дружеские встречи с 
вьетнамскими друзьями про
извели на всех нас неизгла
димое впечатление. Вернув
шись на Родину, мы расска
жем советским людям о ва
шей сердечности и гостепри
имстве, мы расскажем о ва
шем мужестве и героизме, о 
вашей неизменной верности 
советско-вьетнамской друж
бе.

Плодотворные, обстоя
тельные беседы происходят 
у нас с руководителями ва
шей партии и государства. 
Если говорить кратко, то 
это — беседы друзей, про
ходящие в обстановке пол
ного взаимопонимания и 
доверия.

Из года в год, из месяца 
в месяц — это доказывают 
факты — дружба Советско
го Союза и Демократиче
ской Республики Вьетнам, 
братский союз советских а 
вьетнамских коммунистов,

народов наших стран креп
нет и углубляется. И это 
нас глубоко радует.

Можно без преувеличения 
сказать, отметил Н. В. Под
горный, что Вьетнам живет 
в сердцах и помыслах со
ветских людей. Название ва
ших городов и провинций 
сегодня знают миллионы, 
десятки миллионов совет
ских граждан. И среди этих 
названий, конечно, широко 
известен в нашей стране 
ваш город — Хайфон, го
род-воин, город-труженик!

За последние годы обра
зовался своего рода мост 
дружбы между советскими 
портами и Хайфоном. Де
сятки, сотни наших судов 
приходили и приходят в 
Хайфон, доставляя тысячи и 
тысячи тонн грузов, необхо
димых республике. Пам 
приятно отметить, что тру. 
дящиеся . Хайфона принима
ют советских людей как сво
их близких друзей, как 
братьев, что шаг за шагом 
расширяются ваши связи с 
партийными н общественны
ми организациями наших со. 
ветских городов и все но
выми гранями обогащаются 
наша дружба, наше деловое 
сотрудничество.

Мы, советские коммуни
сты, выступали и выступаем 
за солидарные и единые 
действия в поддержку борю
щегося Вьетнама, всех про
грессивных сил, и в первую 
очередь социалистических 
стран. Марксисты-ленинцы 
хорошо знают великую силу 
ленинских принципов про
летарского интернациона
лизма.

Братская солидарность 
трудящихся всех стран по
могла нашему-, народу, ком
мунистам России, возглав
ляемым великим Лениным, 
совершить победоносную 
Октябрьскую революцию и 
наголову разгромить поход 
14 держав, которые пыта
лись уничтожить первую в 
мире социалистическую рес
публику рабочих и кресть

ян. Действенность, сила про
летарского интернациона
лизма в огромной мере ска
зались в рождении и укреп
лении мировой системы со
циализма. Каждая из наших 
стран во многом обязана 
своими достижениями взаи
модействию с другими соци- 
алистичёскими странами.

Нет никаких сомнений в 
том, подчеркнул в заклю
чение глава советской деле
гации, что дело сплочения и 
единства социалистических 
стран восторжествует, так 
как этого требуют коренные 
интерес^ всех народов и к 
этому направлены усилия 
братских партий- социали
стических государств.

Советско - Вьетнам с к а я 
дружба — важное звено 
единства социалистического 
мира. Во всем, большом и 
малом, мы ощущаем брат
скую взаймосвязь, полное 
взаимопонимание, товари
щескую взаимопомощь. II 
сегодня на этом торжествен
ном митинге мы хотим еще 
раз ясно и определенно ска
зать, что, как и в прошлом. 
Коммунистическая партия 
Советского Союза, Совет
ское государство, весь со
ветский народ будут всемер
но укреплять связь со своим 
другом и братом — вьет
намским народом и его бое
вым авангардом Партией 
трудящихся Вьетнама.

Выступление Н. В. Под-, 
горного было выслушано с 
большим вниманием и неод
нократно прерывалось ап
лодисментами.

В .память о сегодняшней 
встрече советская партийно- 
правительственная делега
ция передала трудящимся 
Хайфона» скульптуру вели
кого поборника дружбы на
родов —- Владимира Ильи
ча Ленина.

Митинг, закончившийся 
исполнением партийного 
гимна .«Интернационал», 
вновь подтвердил неруши
мое братство и сплоченность 
народов двух стран.

ПРЕВЫВйНИЕ И. и.Косыгина В
(Окончание. Начало на 

1-й стр.)
Алжир поддерживает наг 

аномально - освободительные 
движения, где бы они ни бы
ли, Мы осуществляем это в, 
рамках ОАЕ, где в соответ
ствии с принципом неприсое
динения. которым мы руко
водствуемся в своей внеш
ней политике, мы стремимся 
к ослаблению международ
ной напряженности на на
шем континенте и во всем 
мире.

С этой целью мы всегда 
призывали к ликвидации 
всех военных баз, а также к 
устранению всех причин со
хранения международной на
пряженности в нашем рай
оне. в районе Средиземного 
моря, которое. к‘ак мы неод
нократно заявляли, должно 
быть морем мира, безопас
ности. спокойствия и сотруд
ничества между народами.

Поэтому А лжир, располо
женный Вблизи Европы, при
ветствует любые попытки, 
направленные на достиже
ние этой цели в различных 
районах мира, в частности 
соглашение по Западному 
Берлину, а также усилия. 
направленные на созыв со
вещания по вопросу евро
пейской безопасности.

В заключение своей речи 
X. Бумедьен заявил, что 
пребывание А. Н. Косыгина 
в Алжире станет важным 
Этапом в развитии сотруд
ничества между А лжиром и 
Советским Союзом, подни
мет его на новую качествен
ную ступень, раздвинет его 
границы и углубит еко со
держание. \

С ответной речью на при
еме выступил Председатель 
Совета Министров СССР 
А Ч. Косыгин.

Дружба наших народов, 
сказал А. Н. Косыгин, сло
жилась в годы героической 
борьбы алжирцев против ко. 
лониализма. за свою свобо
ду и независимость. Она 
продолжала крепнуть и в 
дальнейшем, когда алжир
ский народ, опираясь на за

воевания революции, начал 
стр.оить новую жизнь.

Отношения между наши
ми странами с самого нача
ла складывались на основе 
принципов •' равноправия, 
взаимного уважения сувере
нитета. территориальной це
лостности "и независимости. 
невмёшателБС'тва во внут
ренние дела'друг друга. Но 
характер советсГко-алжир- 
скнх отношений, определяет
ся не только действием этих 
принципов. Для того чтобы' 

^отношения между, государ
ствами были не только нор
мальными, но отличались бы 
тесным сотрудничеством, 
взаимным доверием, необ
ходима еше и определенная 
общность их интересов, и 
мы, очевидно, имеем основа
ние сказать, что такая общ
ность у пас есть.

В со зетс ко-ал ж и рских от
ношениях, продолжал А. Н. 
Косыгин, нет. таких полити
ческих проблем, которые сто
яли бы на пути развития на
шего сотрудничества. Но 
как Советский Союз, так, 
очевидно, и Алжир глубоко 
заинтересованы в том. чтобы 
их двусторонние . ?вязн. их 
обмены и сотрудничество с 
другими государствами раз
вивались в условиях благо
приятной международной об
становки. Напряженность з 
мире, создаваемая агрессив
ной политикой империализ -̂ 
ма. развязанной им гонкой 
вооружений, отвлекает от 
созидательных целей десят
ки миллионов людей, огром
ные материальные ресурсы 
и резко ограничивает мас
штабы международного сот
рудничества.

В этих; .условиях для меж
дународного; сотрудничест
ва,‘ для прогресса человече
ства вообще стали как ни
когда раньше необходимыми 
обеспечение прочного мира, 
безопасности народов, огра
ничение и прекращение гон
ки вооружений, разоруже
ние, соблюдение всеми го
сударствами принципов м и р 
н о го  сосуществования. На

, решение главных между
народных проблем, отметил 

; А. Н. Косыгин, направлены 
советские предложения о пу. 
тях обеспечения мира и бе
зопасности народов, выдви
нутые в марте этого года в 

■ Отчетном докладе Цент
рального Комитета Комму, 
нистической партии Совет
ского Союза XXIV съезду 
партии. Наши усилия на
правляются на то, чтобы 
обеспечить поворот в сторо
ну разрядки напряжённости 
в мире, создать благоприят
ные условия для свободного 
и независимого развития 
всех народов в такой обста
новке. которая не омрача- 

! лась бы военной угрозой.
Чтобы добиться коренно- 

. го поворота к разрядке меж
дународной напряженности, 
необходимо ликвидировать 
очаги американской агрес
сии в Индокитае в израиль
ской агрессии на Ближнем 
Востоке, подчеркнул Пред, 
седатель Совета Министров' 
СССР. На Ближнем Востоке 
основную тяжесть борьбы с 
израильской агрессией не
сет Арабская Республика 
Египет. Советский Союз 
сделал за последние годы 
все возможное, чтобы по
мочь АРЕ укрепить свои 
вооруженные силы, сделать 
их грозным средством в 
борьбе против агрессии. Вы
ражением крепнущей совет
ско-египетской солидарности 
стал Договор о дружбе и 
сотрудничестве между Со
ветским Союзом и АРЕ, 
подписанный в мае этого го
да.

Враги арабских народов 
больше всего боятся их един
ства. их дружбы и сотрудни
чества с Советским Союзом 
и другими социалистически
ми государствами. Империа
листы. их агентура в Израи
ле все делают, чтобы 1 раз
общить арабские страны и 
их народы, чтобы подорвать 
их дружбу и сотрудничество 
со странами социализма. И 
если на каком-то участке им 
хотя бы временно удается

достичь этой цели, то они, 
считают это своей больший 
победой. Это их стараниями 
разжигается антикомму
низм, который всегда и по
всюду ослаблял Движение за 
независимость, демократию 
и социальный прогресс.

Советский народ, заявил 
А. Н. Косыгин, солидарен с 
алжирским народом в его 
борьбе против империализ
ма и в деле строительства 
повой жизни в Алжире. Со
ветские люди приветствуют 
ваши успехи в области на
циональной экономики, нау
ки и культуры, в развитий 
государственного и самоуп
равляемого секторов народ
ного хозяйства, в деле вне
дрения плановых начал в 
экономику. - Трудом алжир
ского народа создаются но
вые промышленные пред
приятия, учебные заведе
ния, перестраивается сель
ское хозяйство. Вы осущест
вляете прогрессивные соци
ально-экономические преоб
разования, чтобы преодо
леть на некапиталистиче
ском пути тяжелое наследие 
прошлого и обеспечить луч
шее будущее трудящимся 
Алжира. Вы можете быть 
уверены, что как в этих, так 
и в других своих прогрес
сивных начинаниях со сто: 
рон.ы советского народа вы 
всегда встретите понимание 
и готовность к сотрудничест
ву в духе советско-алжир
ской дружбы.

Мы, сказал Председатель 
Совета Министров СССР, 
надеемся, что начавшиеся 

«откровенные беседы с Пред
седателем Бумедьеном и 
другими руководящими дея
телями Алжира дадут воз
можность сопоставить взгля. 
ды правительств наших 
стран на события, происхо
дящие В' мире, уточнить на
ши позиции и скоординиро
вать. их в интересах борьбы 
против империализма, за 
международную безопас
ность. Не менее важной 
целью наших бесед будет, 
разумеется, согласование

действий Советского ‘ Союза' 
и Алжира в деле укрепления 

• их двусторонних связей. Мы 
высоко оцениваем атмосфе
ру взаимной доброжелатель
ности, в’ которой начались
наши встречи и переговоры.* * *

АННАВА, б октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в Аннаба — у крупный 
алжирский промышленный 
центр и порт па Средизем
ном море прибыл Председа
тель' Совета "  Министров 
СССР А, Н. Косыгин и 
Председатель Революцион
ного совета, Председатель 
Совета Министров АНДР 
X. Бумедьен, советские и 
алжирские официальные 
лица. Советские и алжир
ские государственные дея
тели направляются в Эль- 
Хаджар. где строится ме
таллургический завод — 
первенец алжирской тяже
лой промышленности. Совет
ский Согаз оказывает техни
ческое содействие в соору
жении его сталеплавильного 
цеха.

А. Н. Косыгин и X. Бу
медьен подробно ознакоми
лись с металлургическим 
комплексом. Всюду рабочие 
и специалисты, занятые па 
стройке, тепло встречали со
ветских друзей.

В Книге почетных посети
телей А. Н. Косыгин оставил 
следующую запись: «Мы вы
соко уценим экономическое- 
сотрудничество с Алжиром. 
Ваш завод з некоторой части 
есть результат этого замеча
тельного сотрудничества 
Алжира п СССР.

Хочу пожелать коллекти
ву завода больших успехов 
в создании первого крупного 
технически передового, ме
таллургического завода».

Сегодня во второй поло
вине дня Председатель Со
вета Министров СССР 
А. Н. Косыгин и Председа
тель Революционного сове, 
та. Председатель Совета 
Министров АНДР X. Буме
дьен возвратились в алжир
скую столицу.

Торжественное заседание в Берлине
БЕРЛИН, 6 октября. 

(ТАСС). По случаю 22-й го
довщины образования ГДР 
сегодня здесь состоялось 
торжественное заседание, 
созванное ЦК СЕПГ, Госу
дарственным советом ч Со
ветом Министров ГДР. На
циональным советом Нацио
нального фронта. На, нем 
присутствовали Первый сек
ретарь ЦК СЕПГ Э. Хонек- 
кер. члены и кандидаты в 
члены Политбюро ЦК 
СЕПГ. руководящие партий
ные и государственные дея
тели республики, представи
тели общественности. При
сутствующие тепло привет
ствовали -руководителей 
ГДР и делегацию Верховно
го Сокета СССР во главе с 
членом Президиума Верхов
ного Созета СССР, членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым секретарем ЦК Ком
партии Украины П. Е. Ше
лестом, а также делегацию

Союза советских обществ 
дружбы и советского обще
ства дружбы с ГДР во главе 
с председателем Централь
ного правления общества
С. Г. Лапиным.

С докладом, ’посвящен
ным 22-й годовщине ГДР, 
выступил член Политбюро 
ЦК СЕПГ, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров ГДР X. Зиндер- 
ман. С образованием Гер
манской Демократической 
Республики, сказал доклад
чик. было положено начало 
делу исторического значе
ния. Граждане ГДР ныне 
живут в Социалистическом 
государстве, которое благо
даря своей неустанной борь
бе за мир и национальную 
независимость пользуется 

заслуженным международ
ным авторитетом. Они жи
вут в социалистическом го
сударстве. которое имеет 
верных друзей.

Мы, продолжал доклад
чик, полностью одобряе.м 
положение коммюнике о 
встрече между Генеральным 
секретарем ЦК ' КПСС 
Л. И. Брежневым и феде
ральным канцлером ФРГ 
В. Брандтом о том, что 
вступление ГДР и ФРГ в 
ООН и международные спе
циализированные организа
ции явилось бы одним из 
важнейших' шагов в интере
сах разрядки напряженно
сти в Европе.

X. Знндерман напомнил, 
что Совет Министров ГДР 
приветствовал инициативу 
правительства СССР о со
зыве Всемирной конферен
ции по разоружению и кои. 
ференпни пяти ядерных дер
жав. Он сказал, что ГДР 
вместе с Советским Союзом 
и другими социалистически
ми странами выступает за 
практическую подготовку 
общеевропейского совеща

ния по вопросам безопасно
сти.

Докладчик остановился 
далее на вопросах, связан
ных с созданием развитого 
социалистического общества 
в ГДР. Он подчеркнул, что 
в директивах VIII съезда 
СЕПГ о новом пятилетием 
плане намечены пути и за
дачи по дальнейшему укреп
лению ГДР, повышению ма
териального и культурного 
уровня жизни всего населе
ния. Он отметил большое 
значение социалистической 
экономической интеграции 
стран — членов СЭВ, Ком
плексная программа кото
рой открывает новую, более 
высокую ступень сотрудни
чества этих стран. .' X.'Знн
дерман подчеркнул важное 
значение тесного всесто
роннего сотрудничества с 
Советским Союзом и други
ми социалистическими стра
нами.

Руководитель делегации 
Верховного Со.вета СССР 
П. Е. Шелест в своем вы
ступлении отметил большие 
достижения трудящихся 
ГДР в социалистическом 
строительстве, подчеркнул 
исторические заслуги СЕПГ 
н ее Центрального Комите
та. которые твердо следова
ли и следуют марксистско- 
ленинским курсом, были и 
остаются верными великим 
принципам социалистическо
го интернационализма.
Этим, сказал он, ваша пар
тия по праву заслужила ува
жение и высокий авторитет 
как своего народа, так и 
среди мирового коммунисти
ческого и рабочего движе
ния.

У советских людей, про
должал П. Е. Шелест, вызы
вает! глубокое . удовлетворе-. 
ние тот факт, что 22 года 
жизни и развития Герман
ской Демократической Р^с-

Р Е В О Л Ю  
Б О Р Ь Б Е

КОЧИН, 6 октября. 
Спец. корр. ТАСС В. Матяш 
передает: Сегодня здесь в 
зале городского муниципа
литета открылась большая 
выставка, посвященная про
ходящему в Кочине IX съез
ду Коммунистической пар
тии Индии. Красочная эк
спозиция рассказывает о 
почти полувековом револю
ционном пути, пройденном 
Компартией Индии, о борь
бе индийских коммунистов 
за политическую независи
мость и социальное осво
бождение и экономическую 
самостоятельность страны, 
против империализма и нео
колониализма.

ционн 
посвя

На открытии выставки 
присутствовала делегация 
ЦК КПСС во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым секретарем ЦК Компар
тии Казахстана Д. А. Кунае
вым, представители брат
ских коммунистических и 
рабочих партий, приглашен
ные на IX съезд КГШ.

, Приветствуя собравших
ся, Председатель КПП 
Ш. А. Данге подчеркнул ту 
благородную роль, которую 
Компартия Индии играет в 
борьбе за экономический и 
социальный прогресс стра
ны, за жизненные интересы 
трудящихся, за ' демократию 
и социализм.

О Й

Щ А Е Т  С Я*
В сопровождении тоз.- 

Данге члены делегации 
КПСС осмотрели специаль
ный раздел выставки, рас
сказывающий о нерушимых 
братских узах, связывающих 
Компартию Индии и Ком
мунистическую партию Со
ветского Союза,

Находившиеся в зале му
ниципалитета делегаты и го
сти IX съезда КПП, много
численные представители об
щественности Кочина и мас
совых демократических ор
ганизаций штата Керала те
пло приветствовали послан
цев партии великого Лени
на.

В авангарде борьбы
КОЧИН, 6 октября. (Спец, 

корр. ТАСС). На проходя
щем здесь IX съезде Комму
нистической партии . Индии 
продолжается дискуссия по 
вопросам организационной и 
политической деятельности 
партии. Большое. внимание 
делегаты уделили вопросам 
стратегии и тактики Комму- * 
нистической партии на 
современном этапе развития 
Индии. Они подчеркивали, 
что особое значение приоб
ретает работа партии по соз
данию единого фронта всех 
левых и демократических 
СИЛ ДЛЯ борьбы ПРОТИВ 1ГМ- 
периалпзма, феодализма, 
монополий и других правых 
сил.

В выступлениях делега
тов отмечалось важное зна
чение укрепления союза ра
бочего класса и крестьянст
ва, расширения массовой ба
зы партии среди рабочих, 
беднейшего крестьянства, 
усиления деятельности пар
тии среди молодежи и сту
денчества.

Делегаты съезда вырази
ли горячее единодушное 
одобрение и поддержку со
ветско-индийскому Догово
ру о мире, дружбе и сот
рудничестве. Они подчерки
вали важное значение этого 
документа для обеспечения 
мира и безопасности на Ин- 
достанском полуострове, 
мира, в Азин и во всем мире. 
Представитель Пенджаб
ской организации КПП Сат-

пал Сингх призвал- развер
нуть широкую кампанию по 
пропаганде договора и защи
те советско-индийской друж
бы от нападок внутренней 
и международной реакции.

С теплыми приветствиями 
к съезду индийских комму
нистов обратились предста
вители братских коммуни
стических и рабочих партий.

Сегодня делегаты съезда 
заслушали доклад по орга
низационным вопросам, 
представленный Генераль
ным секретарем Националь
ного совета КПП тов. Рад- 
жешваром Рао.

В период, истекший пос
ле VIII съезда, указывается 
в докладе, Коммунистиче
ская партия Индии органи
зационно укрепилась и уси
лила свое влияние в полити
ческой жизни страны. Ини
циатива и руководство пар
тии в массовом движении 
крестьян, рабочих, молоде
жи и студентов способство
вали повышению авторитета 
КПП как боевого авангарда 
трудящихся масс. Последо
вательно выступая за един, 
ство всех левых и демокра
тических сил, сказал Р. Рао, 
компартия . играла важную 
роль в борьбе против правой 
реакции и внесла значи
тельный вклад в ее полити
ческую изоляцию и разгром 
на парламентских выборах.

Отчетный период, гово
рится далее в докладе, был 
отмечен дальнейшим ростру

трудящ ихся
- н е 

партийных рядов. Числен
ность партии увеличилась 
со 172 тысяч до 243 тысяч 
к концу 1970 года. В настоя
щее время организации КПП 
имеются во всех штатах. 
КПП, подчеркнул Р. Рао. 
является сильнейшей и наи
более организованной из 
всех левых партий Индии.

Большое внимание, про 
должал докладчик, компар
тия уделяла организации 
массовых выступлений 
массовой борьбы трудящих
ся, а также работе среди мо
лодежи и студенчества. За
метные успехи были достиг-- 
нуты в повышении качества 

' и расширении тиража пар
тийных изданий, улучши
лось марксистско-ленинское 
воспитание членов партии и 
пропаганда политик» КПП 
среди широких народных 

. масс. Центральным партий
ным издательством было 
опубликовано около 130 
наименований книг и бро- 
пиоп.

В предстоящий период, 
подчернил л в заключение 
доклада Рао. партия долж
на будет усилить свое влия
ние в массовых движениях и 
выступить в качестве строи
теля и организатора нацио-' 
нальпо - демократического 
фронта. Для решения этой 
задачи необходимо и дальше 
укреплять Коммунйстиче - 
скую партию как боевой:

. марксистско -. . .ленинский 
авангард трудящихся масс.

Событие первостепенной важности
ПАРИЖ, 5 октября. 

(ТАСС). Визит во Францию 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева яв
ляется событием первосте
пенной важности, указывает
ся в опубликованном сего
дня в Париже заявлении На
ционального комитета обще
ства «Франция — СССР». 
В заявлении отмечается, что 
этот визит будет способст
вовать всестороннему раз
витию франко-советских от
ношений, разрядке между
народной ‘ напряженности и 
-в особенности созыву обще
европейского совещания по 
вопросам безопасности и 
сотрудничества.

Указывая, что франко
советская дружба является 
фактором мира и безопас
ности в' Европе и во всем 
мире, Национальный коми
тет общества «Франция — 
СССР» призывает француз

ский народ оказать самый 
радушный прием высокому 
советскому гостю — Леони
ду Ильичу Брежневу.- 

«Визит во Францию Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева — 
это событие большого поли
тического значения, — ска
зал в беседе с, корреспонден
том ТАСС член Полит
бюро Французской коммуни
стической партии Гастон
Плисовье. — Поездку Л. И. 
Брежнева во Францию мы 
рассматриваем как практи
ческое претворение в жизнь 
решений XXIV съезда

. КПСС, направленных на 
разрядку международной 
напряженности, укрепление 
мира и безопасности во всем 
мире, на расширение взаи
мовыгодного сотрудниче
ства стран с различным об
щественным строем. Этот 

. визит является также под

тверждением миролюбивой 
политики Советского Союза. 
Он, несомненно, будет спо
собствовать всестороннему- 
развитию франко-советских 
отношений в области науки, 
техники, культуры, экономи
ки и торговли».

Гастон Плисонье выразил 
уверенность, что приезд во 
Францию Л. И. Брежнева 
будет способствовать делу 
быстрейшего проведения об
щеевропейского совещания 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества. «Француз
ский народ, — сказал Га
стон Плисонье. — окажет 
самый радушный прием то
варищу Брежневу, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, высокому представи
телю советского народа, ко
торый, осуществляя гранди
озные планы коммунисти
ческого- строительства, от
стаивает дело мира, спра
ведливости и дружбы».

А З Е Р Б А Й Д Ж А Н С К А Я  ССР. 
Ко лле ктив С У -5  ростовского 
объединения «Ю ж газпром -
стр о й »  п р и с т у п и л  к про клад
ке тр у б  на последнем этапе 
второй 85-километровой нитки 
газопровода Иран —  СССР. 
Строителям пред стои т  пройти 
в азербайджанских субтрЪпи- 
ках 10 километров тяж елого 
горного участка.  Н ова я,.ли ния 
позволит ежесуточно пр и н и 
мать до п о лн и те льн о  8 м илли о
нов кубометров иранского га
за для  республи к  Закавказья.

Фотохроника ТАСС.
■ ■ ■ ш а в и н м ш т в в ш п с а
публики были годами друж
бы и братского сотрудниче
ства наших партий, госу
дарств и народов. Истоки 
этой дружбы уходят в деся
тилетня борьбы германского 
рабочего класса за общие 
цели и идеалы, которые ак
тивно отстаивали наш вели
кий вождь В. И. Ленин, а 
также Карл Либкнехт, Роза 
Люксембург, Эрнст Тель
ман, Вильгельм Пик. Ника
кие происки, откуда бы они 
ни исходили, не могут ра
зорвать наши братские узы, 
нарушить наше единство.

Под бурные, продолжи
тельные аплодисменты при
сутствующих П. Е. Шелест 
огласил приветствие ЦК 
КПСС. Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совет
ского правительства ЦК 
СЕПГ. Государственному 
совету и правительству ГДР.

Для участников заседа
ния был дай концерт, на ко
тором выступил дважды 
Краснознаменный ансамбль 
песни и пляски Советской 
Армии имени А. В. Алек
сандрова.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

ГАЗОПРОВОДА И РАН -СССР
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ; 3  октября 1971 года!

«СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ ИНДУСТРИЯ» В 1972 ГОДУ
Главная задача газеты «Социа

листическая индустрия» — борь
б а  за претворение в жизнь реше
ний. XXIV съезда КПСС в области 
повышения •эффективности про
мышленного производства на ос
нове научно-технического прогрес
са, совершенствования системы 
управления и планирования, ро
ста производительности труда.

В 1972 году газета предложит 
читателям:

На первой странице
СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ 
СЛОВО ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ 
наши передовые по наиболее 

важным вопросам производства, 
науки, коммунистического воспи
тания трудящихся.

ТРУДОВОЙ РИТМ СТРАНЫ 
информация о ходе' социалисти

ческого соревнования, о достиже
ниях работников, промышленности. 

РАБОЧАЯ ВЫСОТА 
ГВАРДЕЙЦЫ РАБОЧЕГО 

КЛАССА
зарисовки, фотографии передо

виков производства.
ИНТЕРВЬЮ В НОМЕР 
о важных событиях в стране.; 
ОСТРЫЙ СИГНАЛ 
ПОД КОНТРОЛЬ «СОЦИАЛИ

СТИЧЕСКОЙ ИНДУСТРИИ» 
корреспонденции, выступления 

рейдовых бригад, рабкоровских 
постов с крупнейших новостроек 
пятилетки, предприятий, из ин
ститутов.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ — СЕ. 
ЛУ

ЖИВОТНОВОДСТВУ — ПРО
МЫШЛЕННУЮ ОСНОВУ

материалы о техническом пере
вооружении сельского хозяйства, о 
шефской помощи селу.

На второй странице
Выступления хозяйственных и

партийных руководителей, уче
ных. инженерно-технических ра
ботников, рабочих, журналистов 
под рубриками:

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ СИ
СТЕМУ УПРАВЛЕНИЯ

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ОБЪ
ЕДИНЕНИЯ: ПРОБЛЕМЫ И
ОПЫТ

ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС 
— ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ РЕФОР
МА И ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРО
ИЗВОДСТВА

ПРОИЗВОДИТЕ Л Ь Н О С Т Ь  
ТРУДА И ЗАРАБОТНАЯ ПЛА
ТА

ОТ ОБРАЗЦА ДО СЕРИИ 
СТРАНИЦЫ «ОПЫТ» 

рассказы о достижениях передо
вых коллективов.

КЛУБ «ПРОГРЕСС» 
дискуссии по важнейшим вопро
сам повышения эффективности 
производства.

КАЧЕСТВО — ЗЕРКАЛО 
ПРЕДПРИЯТИЯ 

БОЛЬШЕ ТОВАРОВ, ХОРО
ШИХ И РАЗНЫХ 

материалы о перспективах раз
вития важнейших отраслей про
мышленности в девятой пяти
летке, о рациональном размеще
нии производительных сил, о со
вершенствовании планирования и 
снабжения и т. п.

КОММУНИСТ В ЦЕХЕ, ОТДЕ
ЛЕ, ЛАБОРАТОРИИ

разговор о роли коммунистов на 
производстве.

Партийная и промышленная 
хроника.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧ
ТЫ •

«СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИН
ДУСТРИИ» ОТВЕЧАЮТ

На третьей странице
РАЦИОНАЛИЗАТОР И ИЗО

БРЕТАТЕЛЬ
опыт, дискуссии, консультация, 

переписка. Информация о важ
нейших изобретениях. Рассказы о 
творчестве изобретателен н рацио
нализаторов.

ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ — ИН
ЖЕНЕР

обсуждение вопросов организа
ции инженерного труда, правиль
ного использования специалистов 
на производстве, в научно-исследо
вательском институте; в конструк
торском бюро и т. п. Подготовка 
специалиста в высших учебных за
ведениях.

НАШЕЙ СМЕНЕ — НАШУ 
ЗАБОТУ

разговор о подготовке и воспи
тании молодых рабочих.

ПОЛИТИНФОРМАТОРУ И 
АГИТАТОРУ

цифры и факты, краткий .ком
ментарий.

КЛИМАТ ТРУДОВОГО КОЛ
ЛЕКТИВА
корреспонденции, статьи, выступ

ления читателей о взаимоотноше
ниях людей в процессе производ
ства и научной деятельности, о 
претворении в жизнь указаний 
XXIV съезда партии о повышении 
роли трудового коллектива в раз
витии творческой активности, в 
воспитании человека.

НАУКА УПРАВЛЯТЬ
так называется лекторий, в ко

тором пойдет речь об основах си
стемного подхода к решению 
проблем организации управления, 
рациональном распределении 
функций руководителей в системе

управления, сочетании админист
ративных и экономических мето
дов управления.

НОВОСТИ НАУКИ И ТЕХНИ
КИ

широкая, разнообразная инфор
мация о новостях отечественной и 
зарубежной науки и техники.

ЗА РУБЕЖОМ
статьи и корреспонденции о прак

тическом осуществлении Про
граммы социалистической эко
номической интеграции, о дости
жениях промышленности и науки 
в братских странах социализма, 
международная информация, ■ ста
тьи н корреспонденции о социаль
ных проблемах в капиталистиче
ском мире.

На четвертой странице
ИЗ ПОТОКА НОВОСТЕЙ 
ГОРИЗОНТЫ НАУКИ 
НОВЫЕ ТОВАРЫ 
ДЛЯ ВАС, АВТОМОБИЛИ

СТЫ!
ЦА ЗОРЬКЕ 
ЦЕХ СПРАВОК 
ПО ЗАЯВКАМ ЧИТАТЕЛЕЙ 

интервью, очерки об интересных 
людях.

ВОСКРЕСНЫЙ СПУТНИК ЧИ
ТАТЕЛЯ

популярный увлекательный рас
сказ о научных открытиях и ис
следованиях, об интересных собы
тиях и людях, научная фантасти
ка, литературные публикации. 

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 
разнообразная спортивная ин

формация, выступления ведущих 
советских спортсменов, и тренеров 
— наших спортивных обозревате
лей.

Фельетоны, корреспонденции на 
темы морали, судебная хроника, 
происшествия.

СВЕРДЛОВСК. Установку для бурения скважин на глубину 
15 тысяч метров с полной автоматизацией спуско-подъемных 
операций спроектировали инженеры и конструкторы «Урал- 
машзавода». Контроль за бурением будет осуществляться с 
помощью электронно-вычислительной технини. Высота бу
ровой вышки агрегата равна высоте двадцатиэтажного зда
ния.

НА СНИМКЕ: (слева направо): инженер-конструитор О. С. 
Голенев и руководитель группы отдела главного конструкто
ра «Уралмашзавода» А. Г. Спирюков за обсуждением рабоче
го проекта новой буровой установки.

Фото А. Грахова. Фотохроника ТАСС.

дон т
Знакомиться с домом в 

отсутствие хозяина не при
нято. Но долгое ожидание 
директора Дома культуры 
завода «Томкабель» не дало 
результата.

— Я вообще завхоз, — 
сказал мне В. Т. Галин. — 
Совмещаю пока две долж
ности.

Дать толковые объясне
ния Галин не мог. После 
обеда он был «навеселе». И 
видел мир и свою деятель
ность в самых радужных 
красках/ Не знаю, как Га
лин выполняет свои обязан
ности завхоза, но представ
ление о работе директора он 
имеет мизерное. Это не но
вость и для общественных 
организаций завода, под 
оком которых находится 
Дом культуры.

Здание Дома культуры 
«Томкабеля» примечатель
но — бывший дом Макуши- 
на, исторический памятник 
города стал рабочим клубом.

На фронтоне здания высе
чены слова «Дом науки». 
Они оправданно звучат и по 
сей день. Здесь работает 
экономическая школа, уни
верситеты культуры, право
вых знаний, читаются лек
ции. В этом же здании рас
положились партийный и за
водской комитеты.

Казалось бы. Дом культу
ры стал опорным пунктом 
партийной, профсоюзной,

комсомольской организаций 
в работе с массами. Но это, 
к сожалению, не совсем так.

Дом культуры не имеет 
своего лица. Стоит только 
переступить его порог, и уже 
ничто не говори! о том, что 
это Дом культуры именно 
«Томкабеля». Единственное, 
что указывает на его при
надлежность заводу, — 
стенд, посвященный работе 
рационализаторов.

На Дома культуры, клу
бы, библиотеки сейчас воз
лагаются' большие обязан
ности. Они призваны оказы
вать практическую помощь 
в пропаганде Директив 
XXIV съезда КПСС по пяти- 
летнему плану, пропаганде 
передового опыта, экономи
ческих , знаний, в руководст
ве социалистическим сорев
нованием.

Такие возможности Дома 
культуры почти не исполь
зуются на заводе «Томка
бель». Здесь нет ни стен
дов, ни стенгазет, не пока
зывается тематических
фильмов, ничто не расска
зывает о пятилетке завода. 
Верно, проводятся здесь ве
чера трудовой славы, встре
чи трех поколений, чество
вания ветеранов. Но они 
редки. А люди должны хо
рошо знать передовиков и 
ветеранов завода, его исто
рию. Витрина передовиков, 
стенд по истории завода,

несомненно, привлекли бы 
внимание. 4 декабря заводу 
исполняется 30 лет. Как бу
дет подготовлен к этой дате 
Дом культуры, во многом 
зависит сейчас от общест
венных организаций, дирек
ции завода.

Пока что Дому культуры 
нужен постоянный хозяин. 
На директоров ему явно не 
везет. Не успеет новый при
нять хозяйство, обжиться, 
как уже подает заявление 
об увольнении. Так было и с 
последним директором Н. Я. 
Циро. Ничем ие проявлял 
он себя несколько месяцев. 
Тут бы и призвать его к по
рядку, разобраться, что за 
человек. Но ни у кого так и 
не появилось желания сде
лать.это. Думали, вот осмот
рится, соберется с- духом — 
и закипит все вокруг. А 
чтобы кипение было более 
бурным, директора Дома 
культуры послали на трех
месячные курсы. ; Вернулся 
он с курсов отдохнувший, 
посвежевший. От директор
ского поста отказался.

Почему же получается 
такая история? Вероятно, 
все Идет от того, что на ме
сто директора принимаются 
люди случайные, не имею
щие ни опыта, ни. желания 
работать. У завкома на этот 
счет горький опыт уже есть. 
Остается сделать выводы.

Н. ИВАНОВА.

БАКЧАРСКИЕ

ОГУРЦЫ
Банчарский опорный пункт 

северного садоводства до про
шлого года не имел своего теп
личного комплекса. Но вот 
осенью 1970 года к двум имею
щимся односнатным теплицам 
добавились четыре новые ве
сенние теплицы. Они цельно
металлические, двускатные. 
Площадь каждой —  200 квад
ратных метров. Отапливаются 
одним котлом марки «Уни- 
версал-6».

Весной этого года теплицы 
были пущены в ход.

По нашей просьбе сотруд
ник Всесоюзного института 
растениеводства Э. Т. Меще- 
ров выслал для испытания 8 
условиях севера Томской об
ласти коллекцию семян огур
цов 14 сортов. К этой коллек
ции добавились еще четыре 
сорта —-«ВИР-505», «алмаатин- 
ские», «универсальные» и «ле
нинградские длинноплодные».

Период плодоношения в на
ших теплицах длился 3 меся
ца и закончился в последней 
декаде августа. Собирали 
огурцы через день, по 80 — 100 
килограммов, максимально —  
170 килограммов за один сбор. 
Всего получили в теплицах 10 
тонн высококачественной про
дукции —  по 12,5 килограмма 
с каждого квадратного метра. 
Самые лучшие результаты 
дали сорта «алмаатинсние» и 
«ВИР-505».

Отдельно хочу сказать о сор
те «ВИР-505». На наш взгляд, 
это один из лучших сортов 
для теплиц нашей северной 
зоны. Он очень рано вступает 
в плодоношение, обильно пло
доносит и имеет высокие вку
совые качества. На одном рас
тении мы одновременно на
считывали 36 —  40 плодов и за
вязей. Неплохие результаты 
показал он и в открытом грун
те. Можем рекомендовать 
всем тепличным хозяйствам 
области попробовать выращи
вать «ВИР-505» в своих тепли
цах. А. ШЕВЧИК,

главйый агроном Бакчар-
ского опорного пункта се
верного садоводства.

Тепличница Татьяна Немирская собрала урожай 
огурцов.

’ КОНСУЛЬТАЦИИ

П Р О П И С К А  С ТУД ЕН ТА
В редакцию газеты 

«Красное знамя» поступают 
просьбы дать ответы на во
просы о льготах для сту
дентов, прописывающихся в 
частных, ведомственных до
мах и домах местного Сове
та, о праве на прописку в 
общежитии вуза.

О существующих прави
лах прописки студентов Да
ет разъяснение начальник 
паспортного отдела УВД 
Томского облисполкома 
Д. И. Яковлев.

Лица, прибывающие в 
гор. Томск, прописываются 
при условии соблюдения са
нитарной нормы: на каж
дого человека в квартире 
должно приходиться не ме
нее 9 квадратных метров 
жилой площади.

Но из этого правила есть 
исключение. Оно в первую 
очередь касается студентов. 
Студент имеет право на 
прописку в любом жилом 
доме частного владения, ве

домственном или местного 
Совета й тогда, когда в 
квартире на человека при
ходится менее 9 квадратных 
метров жилплощади.

Студенты первого и вто
рого курсов вузов в жилых 
домах прописываются сро
ком на год. Если по истече
нии года они продолжают 
учебу, то с согласия квар
тировладельца срок про
писки продлевается еще на 
год. Студенты старших кур
сов могут быть прописаны 
на срок до окончания учеб
ного заведения.

Прописка студента в об
щежитии вуза производится 
после получения им орде
ра, который выдается 
учебным заведением. Срок 
прописки — один год. Егс- 
ли студенту предоставляет
ся общежитие на следую
щий год — прописка про
дляется,. если его лишают 
общежития — прописка ан
нулируется.

Прописка в общежитии
может быть аннулирована и 
в течение года, если сту
дент будет; исключен из ву
за или по решению студсо- 
вета и других органов учеб
ного заведения будет высе
лен из общежития за на
рушение правил.

Гражданин, не имеющий 
прописки или получивший 
в ней отказ, должен вы
ехать из Томска в 3-днев
ный срок. Проживающий 
без прописки привлекается 
к административной ответ
ственности.

По типовым правилам 
студенческих общежитий, 
утвержденных Министер
ством высшего и среднего 
специального образования 
СССР, в них разрешается 
проживание только студен
тов и аспирантов. Поэтому 
все другие лица, независи
мо от того, семейные они 
или нет, в общежитиях про
писываться не будут.

ТУР ПЯТНАДЦАТЫЙ
ЛЕНИНГРАД, 6 октября. 

(ТАСС).В пятнадцатом туре 
мужского шахматного чем
пионата страны Платонов 
выиграл у Тукманова, Шам- 
кович — у Григоряна.

Вничью закончились
встречи Карасев — Савон, 
Бронштейн —■ Смыслов, . 
Крогиус — Карпов.

7 октября — день доигры
вания.

Пока впереди Савон — 
10,5 очка.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по 
северо-восточным , районам 
слабый снег, по остальной 
территории — без осадков, 
ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, темпера
тура днем — 1 — 6 градусов' 
тепла.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в се

кунду, температура днем 
3 — 5 градусов тепла.

9 — 10 октября по обла
сти — переменная облач
ность, местами осадки, ве
тер, северо-западный, 7— 12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 0 — 5 градусов 
мороза, днем — 0 —5 гра
дусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ СПОРТ

Широкоформатный цветной 
фильм «Звуки музыки» (две 
серии). Начало — в 19 чае.

h* Ч]
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Не чаянная лю бов ь»  —  8-40, 
10-20. 12. 13-40. 15-20, 17. 18-40, 
20-20. 22. «Бессловесные д р у 
зья» —  8-40, 10-20, 12. 13-40.
15-20. 17. 18-40. 20-20. 22. Зал 
нинохронини —  «М а р к  Бер
нес».  «М ода,  время и в кусы »,  
« Б у д у т  см еяться»,  «Заметки из 
с у да»,  «Безобидный человек» —
10- 05, 12-15. 14-35. 16-35, 18-45,
19-50, 20-55. « Ф о н д  м и р а»,  
«М ой  первый с та ди он»,  « П о д  
флагами с партакиа ды » —  9,
11- 10. 13-20, 15-30. 17-40. 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Нечаянная любовь» — 9,

10-35, 12-10, 13-45. 15-20, 16-55, 
18-30. 20-05, 21-40.

«Бессловесные друзья» —  
12. 13-40. 15-20, 17. 18-40, 20-20, 
22. Для детей — «Серебряные 
трубы» — 8-50, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал- —  «Салют, Ма

рия!» (две серии) — 8-30, 11,
13- 30,. 16, 18-30, 21.

Малый зал —  «Город под 
липами» — 9. 12-50. 16-40.
18- 30, 20-20, 22-15. Для детей 
«Зеленые цепочки» — 10-55,
14- 45.

«СИБИРЯК»
«Смертельная ошибка» —

11. 12-50. 14-30, 16-15, 18-05,
19- 50, 21-35. Для детей —
«Тайна железной двери» —
9- 20.

«ПИОНЕР»
«Лев на каникулах» —  9-10,

10- 30, 11-50 «Овод» — 13-10, 
15 16-50. «Меж высоких хле
бов» — 10-40. 20-20. 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Свистать всех наверх» —

10.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Дорога на Рюбецаль» —
14, 16, 18.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

« Мазандаранский тигр* —
16 .18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Приговор» —  15, 16-50,
18-40. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Крепостная актриса» —
17-20. 19, 21.

ПЯТНИЦА, 8 октября 
МОСКВА

16.35. «Африканыч». Пре
мьера телевизионного фильма;
17.50. «Хорошее настроение». 
Встреча с опереттой. Переда
ча из ГДР. (В записи). 18.35. 
Новости. 18.45. «По дорогам 
последней империи». Переда
ча 1-я. «Португальская кор
рида». 19.15 Дж. Россини «Се
вильский цирюльник». Фильм
опера. Италия. 21.00. «Книж
ная лавка».

ТОМСК
21.30. На стройках Томска.

21.50. Новости. 22.05. Твой 
друг — газета.

МОСКВА
22.40. «Тиль Уленшпигель». 

Фильм-балет на музыку 
Р. Штрауса. Производство те
левидения ГДР. 23.00. «Время». 
Информационная программа. 
23.30. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (Москва) — 
«Динамо» (Тбилиси). Передача 
е центрального стадиона «Ди
намо».

Конторе материально-тех
нического снабжения объе
динения «Томлеспром» сроч
но требуются: заведующий 
складом по автомобильным 
запчастям и заведующий 
складом технических мате
риалов.

Обращаться: 634009,
Томск, ул. Водяная, 61, те
лефоны №№ 2-41-28,
2-30-70.

Томский университет объяв
ляет, что 22 октября, в 19 ча
сов, в аудитории Щ. 17, на за
седании совета по присужде
нию ученых степеней по 
историческим и филоло
гическим наукам состо
ится ЗАЩИТА ДИССЕР
ТАЦИИ на соискание уче
ной степени кандидата фило
логических наук А. С. Януш
кевичем на тему: «Особенно
сти прозаического цикла в 
русской литературе' 30-х годов 
XIX века и «Вечера на хуторе 
близ Диканьки» И. В. Гоголя».

С диссертацией можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке университета.

Томский университет объяв
ляет. Что 22 октября, в 14 час. 
30 мин., в аудитории № 151 
главного корпуса университе
та, на заседании совета по 
присуждению ученых степе
ней по химическим наукам 
Томского университета состо
ится ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 
кандидата химических наук 
Б. И. Черновым на тему: 
«Влияние адсорбционных за
щитных покрытий на раство
рение железа в серной кисло
те» и В. Л. Виноградовым на 
тему: «Исследование синтеза 
дихлорангндридов фосфорных 
и тиофосфорных кислот и их 
производных».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке ТГУ.

Томский университет объяв
ляет. что я пятницу, 22 октяб
ря. в 17 часов, в аудитории 
JsJo 151 главного корпуса уни
верситета. на заседании совета 
по присуждению ученых степе
ней по химическим наукам 
Томского университета со
стоится ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИИ на соискание ученой сте
пени кандидата химических 
наук А. Г. Ивановой на тему: 
«Изучение компленсообразо- 
вания аминов с йодом в при
сутствии карбоновых иислот».

С диссертацией можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке ТГУ.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуются вах
теры и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 66, отдел кад
ров.

Электромеханический тех
никум производит прием на
подготовительные курсы для 
поступления в техникум в 
1972 г. на вечернее отделе
ние по специальностям:

производство кабелей и 
проводов — на базе 8 клас
сов:

электромашиностроение— 
на базе 10 классов;

электрооборудование про
мышленных предприятий — 
на базе 10 классов.

Срок обучения — с 1 но
ября 1971 г. по 1 июня 
1972 г.

Документы принимаются 
ежедневно в учебной части, 
с 18 час. до 21 часа. В суб
боту — с 9 час. до 14 час.
. Адрес: г. Томск, пер. Ма- 

кушина, 8, телефон
№ 2-51-26.

Томское профессиональ
ное торговое училище объ
являет дополнительный на
бор учащихся в группу про
давцов продовольственных 
товаров. Срок обучения — 
10 месяцев.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Ок
тябрьская. 41, телефон 
Ко 2-27-31.

ГПТУ-19 срочно требу
ются мастера производст
венного обучения.

Обращаться: 634021,
Томск, улица Лебедева, 
102.

Приглашаются на посто
янную работу мужчины с 
образованием 8 классов 
(средняя заработная плата 
— 100 рублей в месяц). 
Принятые обеспечиваются 
бесплатным форменным об
мундированием, спецодеж
дой.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, улица Крылова, 
21, комната 18. -

РЕПЕРТУАР
Томского драматического театра

на октябрь
' 8 октября, пятница —

«На всякого мудреца довольно простоты».
9 октября, суббота —

«На всякого мудреца довольно простоты».
10 октября, воскресенье,

утром для детей — «Р. В, С.», 
вечером — «На всякого мудреца довольно

простоты».
12 октября, вторник —

«Дурочка».
13 октября, среда —

«Дурочка».
14 октября, четверг —

«На всякого мудреца довольно простоты».
15 октября, пятница —

«Дурочка».
16 октября, суббота —

«Семья Плахова».
17 октября, воскресенье,

утром — «Р. В. С.»,
вечером — «На всякого мудреца довольно

простоты».
19 октября, вторник —

«Дурочка».
20 октября, среда —

«Сказки старого Арбата». ■"
21 октября, четверг —

«На всякого мудреца довольно простоты».
22 октября пятница —

«На всякого мудреца довольно простоты».
23 октября, суббота —

«Эй, ты,—-здравствуй!».
24 октября, воскресенье,

утром — «Р. В* С.», 
вечером — «Сказки старого Арбата». 

Начало спектаклей: дневных: —  в 12 час., ве
черних — .в 19 час. .30 мин.

Вы можете выиграть автомобиль «Москвич-412» 
по денежно-вещевой лотерее!

15 октября 1971 года состоится тираж выигры
шей по 6-му выпуску денежно-вещевой лотереи.

В тираже разыгрывается 4.963.200 вещевых и 
денежных выигрышей.

В числе разыгрываемых вещевых выигрышей: ав. 
томтюили <<Москвич-412» и «Запорожец», мото
циклы М-63 «Урал-2», «Иж-Юпитер-2» с коляс
кой и без коляски, «Иж-Планета-2», пианино теле- 

' ВИЗ°РЫ- магнитофоны, радиоприемники, кинокаме
ры, фотоаппараты, часы в золоченом корпусе, холо
дильники, стиральные машины, пылесосы, ,электро
бритвы, матрацы надувные, свитера мужские им
портные, платки пуховые, платки камвольные одея
ла жаккардовые, ковры. . ’

Разыгрываются денежные выигрыши по 500, 250,- 
100, 60, 50, 25, 10, 5. рублей, по 3 рубля и 1 руб
лю.

Товарищи, покупайте лотерейные билеты, ваш ло
терейный билет может оказаться счастливым!

ГПТУ-19 производит дополнительный набор.
Училище готовит рабочих высокой квалификации: 
автослесарей (срок обучения — 3 года), штукату- 
ров-маляров (срок обучения — 2 —-3 года), слеса- 
рей-сантехников (срок обучения —— 3 года), столя- 
ров-мебелыциков (срок обучения — 3 года)—при
нимаются лица с образованием 8 классов; столяров- 
плотннков (срок обучения— 2 года), станочников по 
деревообработке (срок обучения 1 год)—принимают
ся лица с образованием 7— 8 классов; каменщиков 
(срок обучения 1 год)—принимаются лица с обра
зованием 6— 7 классов. Принятые на .трехгодичное 
обучение выпускаются со средним образованием, 
по окончании имеют льготы при поступлении в 
средние специальные и высшие учебные заведения.

Для поступления необходимо иметь документы: 
паспорт или свидетельство о рождении, свидетельст
во об образовании, справки с места жительства, о 
семейном положении, о состоянии здоровья—форма 
№ 286, 6 фотокарточек размером ЗУ4 см, обязан 
тельство родителей, автобиографию. Училище обес
печивает питанием, обмундированием я благоустро
енным общежитием.

Адрес училища: г. Томск-21, ул. Лебедева, 102.

наш адрес и м и р н ы АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект мм. Ленина, 66; ТЕЛЕФОНЫ: для справок — . 2-46-81, заместителей De«aK тора —  2-S1-7S и 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40: отде
лов: партийкой жизни —  2-52-23, пропаганды —  2-47-45, промышленности, иефтегеоло гим, строительства »  транспор Та —  2-37-75, сельскохозяйств енного —  2-37-39, науки и школ —  2-42-46, советского
строительства и быта м  2-37-77, писем и рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47, информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —  2-37-36, стенографистки —  2-52-02.

К302665 Заказ № .6838 г. Томск, типография областного управления по печати.
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